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CASINOS / José Miguel Espinosa (Alcalde)

Lluitem contra el foc
Els incendis assoten la nostra comarca i les 

comarques limítrofs durant els últims mesos. 
L’incendi més recent es declarà divendres 13 de 
juliol al Parc Natural del Túria, entre els munici-
pis de Paterna i Riba-roja. Dues urbanitzacions 
d’aquesta localitat hagueren de ser evacuades. 
Un mes abans, es declarà un altre incendi proper 
al Parc Natural de la Calderona, concretament a 
la zona de Marines.

Aquests són sols dos dels exemples més 
pròxims en el temps, però des de l’any passat, 
la nostra comarca s’ha vist colpejada per molts 
incendis, amb gravetat diversa.

Si es fa una passejada per la Calderona, és 
fàcil comprovar les condicions llastimoses en 
què es troba el pulmó de València. Així, moltes 
zones presenten brutícia, brosses i tot tipus de 
materials, condicions propícies perquè es pro-

paguen incendis amb facili-
tat. En molts casos, es tracta 
de zones que estan al cos-
tat dels nuclis de població. 
A aquest fet, cal afegir les 
condicions climatològiques. 
El tercer factor, i més important, és la manca 
d’efectius i de mecanismes de prevenció, con-
seqüència, més que evident, de la financiació 
deficient per part de la Generalitat Valenciana 
i, en concret, de la Conselleria de Governació, 
encapçalada fins fa uns dies pel veí de Camp 
de Túria Serafín Castellano. La Generalitat és la 
responsable dels monts públics i, per tant, té la 
capacitat d’impulsar inversions que, en primer 
lloc, millorarien les condicions mediambien-
tals de les zones de mont i, en segon lloc, es 
crearia una bossa d’ocupació important. 

Cuando se aproxima el verano  la 
Comunidad Educativa  realiza la difí-
cil tarea de ir concluyendo cada año 
el curso escolar correspondiente, y 
este curso con la novedad del ade-
lanto de  los tan temidos  (al menos 
por las familias) exámenes de sep-
tiembre que ahora se van a llevar a 
cabo en julio.  Esta  tarea llamada 
Evaluación es una de las acciones 
educativas más importantes  del pro-
ceso de enseñanza-aprendizaje que 
constituye la enseñanza. 

Si entendemos la Evaluación 
como el instrumento que nos pro-
porciona toda la información que 
precisamos para poder establecer 
los objetivos y diseñar  así todo el 
proceso educativo para el siguiente 
curso, nos damos cuenta de la im-
portancia que supone realizarla bien 
y ser capaces de  saber extraer bien 
todos los aspectos y variables que 
nos van a ser tan útiles.

Creo que si desde  esta perspecti-
va  intentamos acercarnos  a lo que 
podría ser una evaluación de un cen-
tro público cualquiera de nuestro 
entorno  el resultado sería  pareci-
dísimo. 

Seguro que le daríamos una ma-
trícula de honor al profesorado, ya 
que han tenido que llevar a cabo su 
enseñanza  con una situación llena 
de dificultades, en algunas ocasio-
nes sacriificando su tiempo y su di-
nero personal, para que en este cur-
so haya podido llegar a buen puerto,   
el proceso educativo.

 El profesorado se ha superado a 
sí mismo aceptando a  más alumnos 
que otros cursos debido al aumento 
de la ratio,   además muchos de ellos 
con unas problemáticas  personales  
consecuencia de la situación socio-
económica que las familias están 
sufriendo con esta durísima crisis 
que estamos padeciendo y que su-
pone para el alumnado situaciones 
tan difíciles que dejan huella en su 
comportamiento, en su actitud y en 
su rendimiento. No podemos olvidar 
que  en la Comunidad Valenciana 
según información de  Caritas hay 
muchos niños con problemas de 
baja alimentación y que son los pro-
fesores, las AMPAS y la ayuda que 
de los comedores escolares  quie-
nes detectan, canalizan y ponen en 
funcionamiento medidas para paliar 

esta terrible situación. 
Por supuestos a 

las AMPAS también 
obtienen una nota ex-
traordinaria, ya que 
junto al profesorado 
se esfuerzan por sacar adelante los 
recursos materiales que el alumna-
do necesita, y no suelen ser preci-
samente sus propios hijos los que 
tienen necesidad de estos recursos, 
lo hacen por los hijos de los que no 
pueden acudir, por los que están en 
el paro, por los que tienen tantas 
complicaciones en  la realidad que 
les ha tocado vivir.

Creo que con estas pequeñas re-
flexiones se llega fácilmente a dedu-
cir quien suspendería la evaluación 
de este curso. Pues llegado a este 
punto sólo me queda sacar los ob-
jetivos para el próximo curso y es-
pero que coincidamos en establecer 
unos objetivos que estén por encima 
de esa línea roja que nunca se debe 
en ningún momento traspasa, por 
el bien de nuestros hijos y por que 
la educación  para la mayoría de los 
ciudadanos debe ser la mejor INVER-
SIÓN.

Inversión de futuro

Ante la negativa de 
muchos Ayuntamien-
tos a abonar a sus 
trabajadores la parte 
devengada de la paga 
extra, la Federación 
de Servicios Públicos de UGT-PV va a 
iniciar el 1 de julio una campaña para 
reclamar esas cantidades a todos sus 
afiliados y afiliadas tanto si son fun-
cionarios como laborales.

Cumpliendo sentencias de Juzga-
dos de toda España, algunos Ayun-
tamientos ya han abonado la parte 
devengada de la paga extra de 2012 
hasta la entrada en vigor del Real De-
creto Ley 20/12, de medidas para ga-
rantizar la estabilidad presupuesta-
ria y de fomento de la competitividad.

Otros Ayuntamientos han deci-
dido, fruto de la presión sindical y 
de los pronunciamientos judiciales, 
alcanzar acuerdo con los sindicatos 
y abonar esas cantidades indebida-
mente sustraídas de las nóminas 
de sus trabajadores o determinar la 
fecha de abono. En algunos de estos 
casos la Delegación del Gobierno ha 
recurrido esos acuerdos.

Acuerdos
Existen ayuntamientos, por otro 

lado, que alegan que desean alcanzar 
acuerdos pero que no pueden por las 
amenazas que están recibiendo por 
parte de los Sres. Montoro y Beteta 
o de informes contradictorios de In-
tervención. 

Si estas Administraciones Lo-
cales desestiman las peticiones de 
nuestros afiliados y afiliadas, UGT 
acudirá a los juzgados e interpondrá 
recurso contencioso-administrativo 
para cada uno de ellos, con lo que 
esto supone para los ciudadanos.

Derechos

Gracias
Hace unas semanas, acudimos a votar  

para escoger a nuestros representantes 
al parlamento europeo.

Ha sido una sorpresa para la mayo-
ría la cantidad de votos que recibió la 
candidatura de Podemos al parlamento 
europeo, mas de 1.245.000 votos, que la 
verdad sea dicha, no se esperaban.

La crisis, el paro, la corrupción, los 
bancos, los desahucios, la subida de 
los precios en los servicios básicos, el 
copago en sanidad, la privatización de 
la educación y del sistema sanitario ha 
generado  mucha incertidumbre de cara 
al futuro, y todo el contexto en el que vi-
vimos, ha generado una desilusión muy 
grande en los ciudadanos que por fin se 
ha canalizado a través de unas eleccio-
nes, en este caso europeas, en donde los 
partidos que han estado hasta ahora en 
el poder no han llegado a conseguir ni el 
50% de los votos frente al 84% consegui-
dos en las europeas del 2009.

Toda esta política neocapitalista rea-

lizada a espaldas de los 
ciudadanos ha sido el de-
tonante del  nacimiento 
de Podemos.

Nuestro primer obje-
tivo, es que las decisio-
nes importantes, las decida la ciudada-
nía.

Desde Podemos, se pretende hacer 
las cosas de manera distinta, siendo lo 
primero el ciudadano, Y así como la ela-
boración de las iniciativas de manera co-
lectiva que serán la base de los futuros 
programas electorales. 

Aunque sabemos que la extrapolación 
es a efectos municipales no es real, ya 
que hay un conjunto de variables que no 
se dan en las europeas.

La creación de los círculos en nues-
tros pueblos del Camp de Turia, donde 
los representantes de Podemos  se elegi-
rán por la ciudadanía en listas abiertas,  
y esto empieza a asustar a los poderes 
establecidos.

OPINIÓN/Cartas al director
Pueden escribir a turia@elperiodicodeaqui.com

Mi encuentro con Felipe VI se produjo 
en la base militar de la OTAN en Bétera. El 
entonces príncipe de Asturias vino  a su-
pervisar una serie de maniobras militares, 
como Teniente Coronel que era, participar 
en unas maniobras militares y yo fui uno 
de los pocos privilegiados que pudo asis-
tir y conocer personalmente al Teniente 
Coronel Borbón, como rezaba en su iden-
tificación en el pecho.

Mi asistencia se debía a que el Ayun-
tamiento de Casinos había enviado nues-
tros productos típicos artesanos de Casi-
nos, nuestros dulces, peladillas, turrones 
y nuestra extraordinaria mistela  a los 
soldados españoles destinados  en Afga-
nistán. Y en agradecimiento a ese gesto, 
mi querido amigo el teniente general el 
Excmo. Sr. don Rafael Comas Abad me in-
vito a asistir a aquella visita del entonces 
Príncipe de Asturias a Bétera  junto al pre-
sident de la Generalitat, el Molt honorable 
Alberto Fabra; el president de Les Corts 
Valencianes, el Molt excelent Juan Coti-
no, la entonces delegada del gobierno Ex-
cma. Paula Sánchez de León, el entonces 
Conseller y hoy Delegado del Gobierno en 
la Comunitat Valenciana, el honorable Se-
rafín Castellano, la presidenta del Tribu-
nal Superior de Justicia de la Comunitat 
Valenciana Pilar de la Oliva y el anfitrión, 
el alcalde de Bétera mi buen amigo Ger-
mán Cotanda.

Muy personal
Fue un encuentro muy personal por 

el reducido número de invitados que allí 
estábamos esperándolo.  Cuando llegó 
en helicóptero, desde la base militar de 
Torrejón de Ardoz, y nos saludó a to-
dos, pasamos a una pequeña salita para 
bebernos un zumo de naranja, algo muy 
austero porque el refrigerio constaba solo 
de eso, de un sencillo zumo de nuestras 
naranjas valencianas. En un momento 
dado, me acerqué a su jefe de gabinete, un 
capitán que le acompañaba  y le comen-
té que me gustaría saludar al príncipe y 
ofrecerle nuestras típicas y artesanas pe-
ladillas. Entonces don Felipe se acercó a 
mí y mantuvimos una charla personal, en 
la que me dio personalmente las gracias 
por el detalle de enviar turrones y pela-
dillas a nuestros soldados en Afganistán 
para hacer con ese gesto que se sintieran 
mejor, más cerca de España cuando esta-
ban tan lejos de casa, y  mostró mucho 
interés por todo lo que yo le iba contando 
de Casinos, de nuestros maestros artesa-
nos, de nuestro pueblo, de nuestra tierra. 
Me preguntó sobre muchos aspectos de 
Casinos, por la economía, por la labor 
desde el Ayuntamiento, por la fabricación 
de los dulces. Tras la foto que inmortalizo 
el momento, yo le quise hacer entrega de 
un paquete  de peladillas blancas y otra de 
chocolate, y me llamó la atención que no 

me las cogiese él personalmente con sus 
manos. Después me explicaron que cual-
quier miembro de la Familia Real, tiene 
por norma no coger ningún tipo de pre-
sente u obsequio que se le ofrezca en pú-
blico, y fue su asistente, el capitán, quien 
se las llevo para dárselas cuando llegaran 
a la zarzuela. 

Después de nuestro encuentro, nos 
condujeron a un salón donde esperaban 
a don Felipe de Borbón  unos 500 milita-
res de muchas nacionalidades diferentes 
que habían participado en las maniobras 
de la OTAN en Bétera, estadounidenses, 
ingleses, franceses, alemanes, griegos, 
portugueses, etc. 

Tres idiomas
Fue un momento emotivo en el que el 

ahora Rey de España, demostró su prepa-
ración ya que dio un mismo discurso en 
tres idiomas diferentes, español, inglés y 
francés. En él, dio las gracias, a los mili-
tares por el trabajo y el esfuerzo realizado 
reconociendo a los militares españoles su 
alta preparación por albergar en España 
unas maniobras de la OTAN de tan alto 
nivel. Al acabar sus palabras, todos al uní-
sono, brindaron como es costumbre en el 
ejercito … dijo el entonces príncipe: “le-
vantemos nuestras copas y brindemos por 
el que es el primer soldado de España, por 
su majestad el Rey” brindis al que todos 
contestaron… ¡¡¡por el Rey!!! , en aquella 
ocasión, era su padre, el rey Juan Carlos I.

Cuando llegó el momento de despedir-
se, lo hizo de todos y cada uno de los que 
estábamos allí, uno a uno, incluyendo a 
sus compañeros de promoción que están 
destinados en la Comunidad Valenciana,  
y que don Felipe, según me contó el Ca-
pitán General Domínguez Buj, jefe del 
estado mayor de la defensa, que le acom-
pañaba, tiene el detalle de llamar siempre 
para encontrarse con los compañeros de 
academia de su promoción, cada vez que 
visita como militar cualquier región de 
España.

Creo que su majestad Felipe VI va a ser 
un gran rey de España, siguiendo la estela 
que deja su padre, pero aportando un halo 
de modernidad, de progreso y de cercanía. 
Se produce en la corona un cambio gene-
racional que aportara frescura, juventud y 
estabilidad a la monarquía parlamentaria 
y a esta democracia que hoy disfrutamos 
y por la que su padre lucho tanto por con-
solidar y que algunos en estos momentos 
tanto se esfuerzan en criticar, sin pararse 
a pensar que están criticando y denostan-
do al Español que precisamente mas ha 
hecho  para que ellos puedan libremente 
manifestar su opinión en democracia. La 
democracia española y el régimen monár-
quico parlamentario que hoy vivimos, es 
el mayor periodo de esplendor de nuestra 
historia. 

Así conocí al Rey
UGT / Agustín GómezBÉTERA / Cristina Alemany (Compromís)

LLÍRIA / Carmen Feltrer (Secretaria Educación PSPV-PSOE)

CAMP DE TÚRIA / Podemos
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No al maltrato ni al 
abandono de animales

El verano lo tenemos a la 
vuelta de la esquina y con él, 
llegan las vacaciones, el tiempo 
libre y las obligaciones las deja-
mos aparcadas, para poder dis-
frutar de esta estación del año. 
Los viajes de placer, bien sea al 
pueblo de la infancia o a un le-
jano y éxotico país, también son 
una tradición. Queremos todo 
el tiempo del mundo (y si puede 
sere el dinero, también) para pe-
garnos una señoras vacaciones 
y desconectar de la rutian, del 
estrés, del trabajo, de los jefes... 
Y no queremos molestias. Por 
este motivo, en muchos casos, 
nuestros animales de compañía 

sobran, molestan y estorban. 
Es lógico que no podamos 

llevarnos al perro a Bali o a Cer-
deña, anque cada vez haya más 
hoteles que sí acepten perros en 
sus instalaciones. Pero la solu-
ción no pasa por abandonarlos 
a su suerte en culquier cuneta 
del Camp de Túria o, lo que es 
peor, encadenarlos a cualquier 
árbol para que no puedan re-
gresar y les condenemos a una 
muerte lenta, agónica y segura. 

Se me revuelve el estómago 
solo con escribir este artículo 
pero es que, todavía en el siglo 
XXI, hay personas capaces de 
abandonar a estos seres vivos 

porque sí. Porque molestan. Las 
leyes son muy claras ante estos 
incidentes y las multas pueden 
ser millonarias. También son 
poco contundentes con aque-
llos que maltratan a un animal. 

Nadie obliga a nadie a tener 
en casa a un animal doméstico, 
sea de la raza y de la especie 
que sea. Y mucho menos, nadie 
obliga ni incita a maltratar a un 
perro o a un gato por el mero 
hecho de creernos superiores. 
Porque, otra cosa no sé, pero 
aquel individuo que maltrate a 
un animal está comentiendo el 
mayor acto de cobardía que se 
puede cometer en esta vida. 

VICENTE GARCÍA NEBOT

Edat Mitjana
Llig a un tweet: ”Primer l’esglèsia 

i ara la monarquia...és que voleu 
acabar amb l’edat mitjana?” Primer 
em ric per dins per la gràcia del co-
mentari. El primer que pensa una 
persona enamorada de la literatura i 
el món medieval com jo és el que ens 
deia el professor d’Introducció a la 
Literatura Medieval a la facultat, i és 
que estem molt equivocats en la vi-
sió que tenim del món medieval com 
una època de foscor. Eixe dia ens 
n’adoràrem de la quantitat de mites 
que hi ha i dels quals estem tots 
convençuts. Mites que són falsos, 
com el dret de cuixa, que si bé podia 
arribar a passar, no era un dret del 
senyor com a tal. I així molts altres. 
La segona cosa que em ve al cap és 

el tema de la monar-
quia. La medieval i 
l’actual. Perquè si una 
cosa tenien els reis en 
aquella època és que 
eren conscients. El rei 
tenia molt clar que ell era un primus 
inter parens, que significa primer 
entre iguals i era el primer. Volia dir 
que sense els seus cavallers, no era 
ningú i que la seua força radicava en 
tenir de cara la seua cort, perquè en 
el moment en què es giraren contra 
ell estava mort. Són ensenyaments 
que els aniria mot bé tenir en comp-
te hui en dia, que fora d’aforaments, 
un rei no és res sense un poble. I 
que, al cap i a la fi, en l’edat mitjana, 
un rei sí estava justificat.

Esther Coronil (Filòloga)

Un aplauso a todos los 
estudiantes de El Camp 
de Túria que han conse-
guido un reconocimiento 
de la conselleria a su ex-
celencia estudiantil

Y hablando de estu-
diantes, Riba-Roja facili-
tó a los suyos el traslado 
a Valencia para hacer el 
selectivo con un autobús 
gratuito,

Bravo por José San 
Félix que juntó a famosos 
y a periodistas para que 
juegen, en Vilamarxant,  
un partido de fútbol con-
tra la esclerosis múltiple.

Los responsables de 
prensa en la visita de 
Fabra a Riba-Roja impi-
dieron que los medios 
locales captásemos al pre-
sident jugando al dominó.

El equipo de comunica-
ción de Melendi ha tarda-
do tres semanas en dar-
nos la entrevista después 
de muchas llamadas e e-
mails, por fin la tenemos.

Se acerca el verano y 
no queremos dar la no-
ticia de que muchos ani-
males domésticos han 
sido abandonados. Pedi-
mos responsabilidad.

Los continuos cortes 
de agua. Una vecina de Be-
naguasil acudió al ayun-
tamiento con sus propias 
heces para recordar al Ayun-
tamiento las molestias.

MIRANT DE RESMÀ EL MES EN TWEETS

Twitter. Mª Carmen Contelles, la alcaldesa de La Pobla de Vallbona y presidenta comarcal del 
PP, daba las gracias a todos los que habían confiado en el PP en las elecciones europeas. El secretario 
general del PSPV de Riba-Roja le insinuaba a Pablo Iglesias, que él no era de la ‘casta’. Silvia Ordiñaga, la 
secretaria autonómica de Comercio anunciaba su presencia en la Feria del Comercio de Vilamarxant. El 
periodista Carlos García Calvo felicitaba a Betoret haciendo RT a una noticia de este periódico. //EPDA

El Periódico de Aquí 
se presentará en socie-
dad en la Casa de Cultura 
de La Pobla de Vallbona 
el jueves 10 de julio a las 
19.30 horas.
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El Periódico de Aquí inau-
gura ‘Valencia Contemporánea’ 
con La tienda de las Ollas de 
Hierro. En 1793, un comer-
ciante francés puso un alma-
cén de ollas de hierro, estas se 
realizaban en  Marsella. No era 
una tienda de venta si no un al-
macén aunque posteriormente 
se convertiría en una mercería 
y en  una tienda de Artículos 
Religiosos y ornamentos para 
trajes de Valenciana y de La-
brador (para las fiestas falle-
ras).  Todos ellos  productos 
hechos artesanalmente y na-
cionales.

Antes de empezar la en-
trevista, quiero agradecerle a  
Don Jesús Almenara Márquez, 
propietario de la tienda su 
amabilidad y su predisposición 
a contestar a mis preguntas.

- Esta tienda parece una 
tienda muy familiar desta-
cando la juventud de sus em-
pleados.

- No somos familia, pero el 
trabajador que menos lleva en 
la  tienda  lleva 13-14 años. 
Cuando tenemos que apretar-
nos el cinturón nos lo apreta-
mos todos, yo el primero.  An-
tes de tirar a algún empleado 
cierro la tienda.

- A todos nos está afec-
tando la crisis, ¿cómo les ha 
afectado a ustedes?

- Hace dos años estuvimos 
a punto de cerrar, pero con vo-
luntad y coraje conseguimos 
seguir.  Parece que las cosas 
están marchando un poquito  
mejor. Al ser los  artículos de 
fiesta,  la gente prescinde de 
gastos,  pero dinero para fies-
ta siempre hay. Cabe también 
destacar que los pueblos de al-
rededor de Valencia nos siguen 
haciendo encargos de imáge-
nes religiosas, como es el caso 
de las cofradías o clavarios.

- ¿Habéis introducido 
ideas modernas para los 

clientes? 
- Desde hace una tempo-

rada estamos haciendo vales 
descuentos del 5 o  del 10 por 
ciento para clientes que son 

asiduos, para su próxima com-
pra. Otra de las ideas, en la que 
estamos trabajando,  es hacer 
bolsas de tela para que la gen-
te que  compra una manteleta 

o un belén de 200 euros no se 
lo lleve en una bolsa de plás-
tico. Mantener esta tienda es 
un esfuerzo por parte de todos 
los que trabajamos en ella y un 
orgullo.

- La rehabilitación de la 
finca, se especuló con el cie-
rre de la tienda, como se so-
lucionó?

- La rehabilitación de la fin-
ca fue problemática.  Empezó 
en el 2008. Nos dijeron los 
técnicos que estaría cerrada la 
tienda unas tres semanas y es-
tuvo cerrada tres meses con lo 
que eso supuso. Los muros de 
carga se han reformado total-
mente. En el 2009 tuvimos que 
hacer un esfuerzo con publici-
dad porque la gente ya pensaba 
que habíamos cerrado definiti-
vamente.

- ¿El Ayuntamiento co-
labora en la publicidad y el 
conocimiento de esta tienda?

- Hace poco tiempo nos re-
unieron a las tiendas más an-
tiguas de Valencia, en el Ayun-
tamiento de Valencia,  para 
decirnos que harían un libro 
sobre ellas, pero hasta que no 
lo vea no me lo creeré, ya que 
nos han ignorado tantos años, 
que creo que solo era para ha-
cerse la foto.

- La tienda ha tenido va-
rias ubicaciones anteriores,  
¿cuáles han sido?

- La primera ubicación fue 
donde está actualmente  la far-
macia de la Plaza de la Reina. 
La segunda al principio de la 
Calle Moratín.

- En estos momentos ¿qué 
es lo que más vendéis?

- Durante todo el año ima-
ginería y mercería.  Comple-
mentos para. “Trajes de  Valen-
ciana i de Llaurador”.  Menos 
telas y zapatos,  lo vendemos 
en la tienda. En Navidad,  los 
Belenes y sus accesorios que 
son totalmente artesanales. 
Artesanos de Murcia hacen 
los belenes. La imaginería, los 
artesanos de Olot (Girona).  In-

tentamos que todo sea Nacio-
nal.

- ¿Puedes contarnos algu-
na anécdota?

- En mi familia se contaba 
que, en tiempo de la Guerra Ci-
vil una familia de Alfara de la 
Baronía se tuvo que refugiar en 
la casa de la dueña de la tien-
da. Al ser las dos familias co-
nocidas y  católicas. Estuvie-
ron viviendo una temporada en 
su casa donde nació una niña  
cuyo nombre es María Borja 
Peña cuya  madrina fue Doña 
Rosario  Pérez Martínez y el 
padrino Don Benjamín Martí-
nez. 

Nos cuenta el actual dueño 
de la casa don Jesús Almenara 
que un  vecino de la finca,  que 
era albañil,  tuvo que tapiar la 
Capilla que había en la  casa 
familiar de los Pérez Martínez,   
por posibles represalias,  así 
como esconder los artículos 
religiosos que vendían. Es una 
tienda que hay que visitar.  Las 
personas que trabajan en ellas 
aman su trabajo y eso se nota 
en el trato y conocimiento del 
género que venden. Cuando 
hablas con Don Jesús Almenar 
ves que la juventud tiene ideas, 
interés y se sacrifica por el tra-
bajo.  Si nuestras autoridades 
y políticos,  tanto municipales 
como autonómicaos,  tuvieran 
la fuerza de esta persona,  se-
riamos la ciudad de España 
más valorada. Y me gustaría 
dar las gracias a todos aque-
loos trabajadores y al público 
en genral por no dejar perder 
la historia de Valencia. Quiero 
dedicar estas pocas palabras a 
mi familia, María, Maite y Ma-
ruja sin ellas y su apoyo esto 
no sería posible porque ellas 
son la parte más importante de 
mi vida, sendo siempre mi res-
paldo y mi ayuda en los buenos 
y malos momentos.

Para más información en la 
página web tiendadelasollasde-
hierro.com

Muestra de una manteleta, la fachada de la tienda y máquina de agujas. //SMP

“La tienda de las Ollas de Hierro”, 
toda una institución comercial     
 ·Visitamos una de las tiendas más antiguas de la capital del Túria, en un claro homenaje a los comercios con más 

solera y que, según nuestro autor, se están echando a perder “por la dejadez de las Administraciones Públicas”

Salvador Mery - Valencia



5Viernes, 20 de junio al jueves 17 de julio de 2014 CAMP DE TÚRIA SOCIEDAD

Acavall lleva siete años 
realizando terapias para per-
sonas con necesidades espe-
ciales, de una manera ininte-
rrumpida y con cierto éxito. 
Sus terapias son especiales 
porque tiene un valor añadido 
y es que sus ayudantes tienen 
cuatro patas y relinchan. Aca-
vall, como su nombre indica, 
utiliza caballos para tratar a 
sus pacientes. Los 32 casos 
que atienden en este centro 
enclavado en la Serra Calde-
rona muy cerca de la locali-
dad de Náquera, son muy dis-
tintos entre ellos pero muy 
parecidos a la vez. Distintos 
porque sus dolencias y pecu-
liaridades van desde un ‘coma 
vigilia’ hasta un autismo y las 
edades de los usuarios son 
tambén muy dispares: el más 
pequeño ronda los tres años 
y el mayor ha alcanzado los 
60. Pero el denominador co-
mún de todos los pacientes 

es su amor por los animales y 
sus ganas de superación. Así 
lo confiesa Noelia Jimeno, fi-
sioterapeuta y secretaria de 
asociación. “Los 32 pacientes 
que tenemos actualmente no 
podrían llevan a cabo estas 
terapias si no tienen un cari-
ño especial por los animales, 
porque aquí se trabaja única-

mente con ellos”. 
Noelia está sentada en una 

silla, cobijada en la sombra 
de uno de los árboles que tie-
nen en el recinto de Acavall. 
Cuenta con pasión todo lo que 
hacen y los resultados tan be-
neficiosos de las terapias. El 
equipo de la asociación, que 
lo forman cinco integrantes y 

una treintena de voluntarios, 
cada vez que reciben un nue-
vo caso, ponen en marcha un 
protocolo muy exhaustivo. 
“Primero hay que estudiar 
cada caso porque no todos 
son iguales y se buscan los 
objetivos que debemos conse-
guir, siempre consensuándolo 
con el paciente o con la fami-
lia y después elegimos los ti-
pos de ejercicios que deberán 
seguir”.

En el centro de Náquera, 
se trabaja sobre todo, con 
caballos. Estos animales son 
muy beneficiosos para las di-
ferentes terapias que ponen 
en marcha. “Al tener una tem-
peratura más alta que noso-
tros, el grado de relajación es 
fantástico y el movimiento  al 
montarlo es muy bueno por 
todo lo que aporta”. 

El caballo está especial-
mente entrenado para estos 
cometidos. Noelia asegura 
que no todos los caballos son 
buenos porque “deben tener 
una fisionomía muy concreta 

pero lo que más importa es el 
carácter porque debe ser no-
ble y tranquilo”.

Una vez se ha establecido 
cuál es el camino que se se-
guirá con el paciente, las ruti-
nas siempre son las mismas. 
Primero se prepara el caballo 
antes de que llegue el usuario. 
Se cepilla, se revisan los cas-
cos y se deja que trote libre-
mente y que se relaje. Cuando 
el paciente llega, con la ayuda 
de sus terapeutas, se inicia 
un ritual que comienza por 
el aseo del caballo, la reali-
zación de los ejercicios que a 
esa persona le irán mejor para 
su dolencia y una despedida 
cariñosa con agradecimiento 
incluido. Y hasta la próxima.

Noelia quiere dejar claro 
que en Acavall “somos un 
equipo multidisciplinar que 
trabajamos por el bienestar de 
los pacientesque confían en 
nosotros”. 

Acavall. Terapias con ani-
males. Dirección: Hípica 
Rueda, 46911 Náquera

C. Navarro - Náquera

Uno de los pacientes realizando un ejercico en Acavall. //EPDA

La Asociación ‘Amamanta’ asesora 
sobre la lactancia a madres primerizas 
 ·Los talleres se imparten en el Centro de Sakud, los miércoles a las 11 h. 

El Centro de Salud de Be-
nisanó organizó jornadas 
orientadas sobre todo para 
mujeres que han sido ma-
dres recientemente y quieran 
darle el pecho a sus hijos. 
Estos talleres se impartirán 
los miércoles a las 11 horas y 
están organizados por ‘Ama-
manta’.

‘Amamanta’ es un grupo 
de apoyo a la lactancia ma-
terna, donde no dejan olvi-
dados otros temas como la 

crianza natural y el respeto 
a la mujer y a la familia. Los 
cursos están supervisados 
por la matrona del centro de 
salud y de dos colaboradoras 
formadas por ‘Amamanta’. 
En estos talleres se obtie-
ne una gran información de 
otras madres y de las aseso-
ras para resolver dudas que 
surgen durante este periodo. 
Estos son los motivos por 
los que Esther Gonzales , 
madre primeriza, asiste a los 
cursos, ,Araceli Soler una de 
las asesoras del curos ase-

guró que ha tenido muchos 
problemas durante la lactan-
cia y “gracias a los talleres 
he conseguido que fuera una 
experiencia satisfactoria”.

María Ángeles Villar, con-
cejala de Bienestar Social de 
Benisano ha querido remar-
car el apoyo incondicional 
que el Ayuntamiento ha mos-
trado en estos cursos, por la 
importancia que tiene para 
todos los vecinos y destaca 
que “ya le hubiera venido 
bien estos talleres a las mu-
jeres de su generación”.

Javier Muñoz - Benisanó

SALUD BÉTERA

Visita real. El rey Felipe VI  realizó una visita 
a la base militar la OTAN en Bétera el 30 de enero de 2003, el 
mismo día que cumplía 35 años. //EPDA

Acavall, siete años realizando 
terapias asistidas con animales         
 ·En plena Serra Calderona, la asociación ayuda a sus pacientes a mejorar en sus dolencias
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El aumento de la esperan-
za de vida y el consecuente 
envejecimiento de la pobla-
ción hace que los problemas 
de salud relacionados con la 
edad sean cada vez más fre-
cuentes. 

Según datos del estudio 
Trauma, el 50,9 por ciento 
de las personas de entre los 
65 y los 70 años declaran ha-
ber caído al menos una vez al 
año. Este porcentaje se eleva 
hasta el 67 por ciento en los 
mayores de 75 años, siendo 
las mujeres el colectivo don-
de se detecta más frecuencia 
de caídas.

Riesgo de caídas
El riesgo de caídas viene 

determinado por diversos fac-
tores tanto intrínsecos a la 
persona, (consecuencias pro-
pias del envejecimiento: pér-
dida de equilibrio, discapa-
cidad visual, patologías…) o 
extrínsecas (medicamentos, 
falta de actividad del usuario 
o un hogar poco adaptado).

Con tal de minimizar el im-
pacto que tienen las caídas 
en los usuarios, y también en 

el sistema sanitario del país, 
es importante incidir en la 
prevención.

Algunas de las interven-
ciones preventivas más efec-
tivas pasan por acondicionar 
nuestro entorno y eliminar 
las barreras arquitectónicas 
cotidianas.

Las escaleras son algunos 
de los obstáculos más habi-

tuales y peligrosos para la 
gente mayor o con movilidad 
reducida. Para superarlas 
con seguridad, en el mercado 
existen diferentes soluciones 
técnicas: sillas salvaescale-
ras, plataformas salvaescale-
ras, elevadores, subeescale-
ras, entre otros. 

Una de las opciones más 
valoradas por el colectivo de 

personas de la tercera edad 
son las sillas salvaescaleras. 
Estas sillas se desplazan me-
diante un raíl que se acopla 
a los escalones y permiten 
al usuario subir y bajar las 
escaleras sin esfuerzo y de 
manera segura. Es una solu-
ción fácil porque no necesita 
obras y repercute en la cali-
dad de vida de los mayores. 

Si queremos seguir con 
una vida activa y desplazar-
nos por nuestro entorno co-
tidiano con seguridad, preve-
nir es la clave. Por un mundo 
sin barreras.

Pueden obtener más infor-
mación en Válida sin barre-
ras, en el teléfono 900 414 
000 o en la página www.vali-
dasinbarreras.com.

Más seguridad y menos barreras 
 ·Las sillas salvaescaleras son unas de las opciones más aconsejables para las personas con movilidad reducida

Dos de los modelos de sillas salvaescaleras de Válidas sin barreras que se adaptan a las condiciones del inmueble. //EPDA

Redacción - Moncada 

REPORTAJE
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El Ayuntamiento de San 
Antonio de Benagéber cele-
bró un Pleno Extraordina-
rio y Urgente para debatir el 
pago de la deuda que acarrea 
el consistorio. El Partido Po-
pular en solitario aprobó au-
mentar un año la carencia de 
préstamo del Plan de Pago de 
Proveedores. La Plataforma 
de San Antonio de Benagéber 
ha criticado esta decisión ya 
que, según sus integrantes, el 
Ayuntamiento “ha preferido 
no ahorrarse 100.000 euros 
en intereses del préstamo de 
proveedores y aprueban en 
solitario el retraso a la próxi-
ma legislatura del pago del 
principal del préstamo para 
pagar la deuda que ellos mis-
mos generaron”. Por lo tan-
to, en la próxima legislatura, 
prosiguen los responsables, 
“habrá que pagar 540.000 €”

 Ramón Orozco, concejal 
Portavoz del Grupo Platafor-
ma SAB, califica de “graves” 
la decisión adoptada en el 

último Pleno. “El próximo 
gobierno municipal tendrá 
que enfrentarse a un primer 
pago de casi 720.000 € en su 
primer presupuesto de 2016. 
Esto supone, a día de hoy, 
más de un 15 % del presu-
puesto vigente, de 5.3 MM €”, 
ha añadido Orozco.

Orozco afirma que “ha sido 
el PP, con el alcalde Cañizares 
a la cabeza, quien ha probado 
en solitario esta opción frente 
al rechazo unánime de todos 

los partidos de la oposición 
que entendimos que trasla-
dan el problema del pago de 
la deuda que ellos generaron 
a los futuros gestores muni-
cipales”.

 Para el portavoz de la Pla-
taforma, el Informe de Inter-
vención Tesorería basaba su 
decisión en el mayor ahorro 
que suponía mantener el pe-
riodo de carencia actual y be-
neficiarse de una significativa 
bajada de los intereses. Todo 

ello al amparo de las modifi-
caciones de las condiciones 
de pago del préstamos del 
Plan de Pago a Proveedores 
reguladas en la Resolución 
de 13 de mayo de la Secreta-
ría General de Coordinación 
autonómica y Local. Orozco 
asegura que “el ahorro de 
esta opción sería 102.000 € 
superior a la opción que el 
equipo de gobierno adoptó”.

 La Plataforma de San An-
tonio de Benagéber, recuerda 
que el Ayuntamiento de San 
Antonio se tuvo que acoger 
al Plan de Pago a Proveedores 
del Ministerio, siendo éste 
sólo en la primera fase de 4 
millones €, por la cantidad de 
deuda generada e impagada 
que mantenía, con algunas 
facturas de incluso 2008. 
Orozco especifica que “la 
deuda fue generada por los 
gobiernos del Partido Popular 
pero las consecuencias de su 
pago excederán la legislatura 
ya que el el PP tomó la mejor 
decisión para ellos, no para el 
pueblo”.

El Ayuntamiiendo de San Antonio. //EPDA

San Antonio retrasará un año 
el pago a sus proveedores  
 · La Plataforma asegura que “el PP ha preferido no ahorrar 100.000 euros en intereses con esta decisión”

Redacción - San Antonio

Promociona 
sus atractivos 
turísticos en 
Valencia

Vilamarxant da a conocer 
su oferta turística en la Ofici-
na de Promoción Provincial, 
situada en la C/Poeta Querol 
s/n de la ciudad de Valencia, 
bajo del Teatro Principal, del 
19 al 22 de junio.

El llamado “racó dels po-
bles” acerca a la ciudad de 
Valencia los principales 
atractivos turísticos de las 
tres localidades turísticas de 
la provincia.

Vilamarxant da a conocer 
su variada oferta sintetizan-
do lo mejor del patrimonio 
histórico y cultural, de las 
fiestas locales, de los parajes 
naturales y medioambienta-
les, así como la multitud de 
actividades y servicios de tu-
rismo activo entre los que se 
encuentran el senderismo, 
las rutas BTT y los itinerarios 
ecuestres, entre otros.

Entre los meses de junio 
y diciembre promocionarán 
sus productos turísticos las 
mancomunidades de Alto Tu-
ria y Casinos, entre otros.

VILAMARXANT

Redacción - Valencia
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El President de la Genera-
litat, Alberto Fabra, fue reci-
bido el pasado miércoles 11 
de junio, en el Ayuntamiento 
de Riba-Roja del Túria por el 
alcalde, Francisco Tarazona, 
donde en el despacho de la 
alcaldía firmó en el libro de 
honor del consistorio. A con-
tinuación, la comitiva se tras-
ladó a las instalaciones del 
Centro de Día para dar paso 
a la inauguración bendeci-
da por el párroco, don José 
Ramón Gabaldó. El Jefe del 
Consell estuvo acompañado 
por la consellera de Bienestar 
Social, Asunción Sánchez, el 
conseller de Economía, In-
dustria, Turismo y Empleo, 
Máximo Buch, el alcalde de 
Riba-Roja del Túria, Francisco 
Tarazona, la concejal de Servi-
cios Sociales, Beatriz Córco-
les, el Gerente del Centro de 
Día, José Tortajada, así como 
por el resto de miembros de 
la corporación municipal y de 
los vecinos del municipio.

Fabra destacó el esfuerzo 
inversor del Consell que de-
dica más de 340 millones de 
euros para mejorar la calidad 
de vida de los mayores. “Des-
de el Consell apostamos por 
nuestra sociedad y trabaja-
mos por las personas que ne-
cesitan atención”.

Este nuevo centro para ma-
yores se puso en funciona-
miento en diciembre de 2013, 
la Iglesia lo cedió al Ayunta-
miento para que lo rehabilita-
ra para Centro de Día y lo ges-
tionase durante un periodo 
de 30 años. Esta rehabilita-
ción del antiguo Convento de 
las Monjas, se ha realizado a 
través de dos Escuelas Taller 
de la conselleria de Empleo. 
El President explicó que el 

trabajo de los alumnos de las 
Escuelas Taller ha ofrecido 
una buena oportunidad para 
conseguir un doble objetivo: 
dar un recurso social destina-
do a atender a personas ma-
yores dependientes y, al mis-
mo tiempo, ofrecer formación 
e inserción laboral a jóvenes 
para encontrar trabajo.

UDP
Tres días después, la con-

sellera de Bienestar Social, 
Asunción Sánchez presidía 
junto al alcalde de Riba-Roja 
del Túria, Francisco Tarazo-
na, la comida de hermandad 
de la UDP

Después de la comida, el 
alcalde de Riba-Roja agrade-
ció la presencia de la con-
sellera y la directora, ya que 
durante la XXII Semana Cul-

tural, habían estado presen-
tes en diferentes actos como 
la inauguración del Centro de 
Día. El alcalde anunció a los 
mayores que en unos meses 
llegaría el metro y estarían 
terminadas las obras de la 
nueva carretera a Manises. 
La consellera también tomó 
la palabra agradeciendo su 
invitación. “Las personas ma-
yores se merecen nuestro es-
fuerzo y trabajo, pero también 
nuestro cariño y respeto”, 
destacó. Además, describió 
como “magníficas” las insta-
laciones del Centro de Día de 
Riba-Roja del Túria. 

La comida finalizó con un 
sorteo y con un baile en el 
que participaron todos los 
asistentes a la comidad de 
hermandad de la asociación 
de mayores.

Fabra y Sánchez Zaplana en dos actos en Riba-Roja del Túria. //EPDA

Compromís per La 
Pobla arranca “Anem: 
Ruta escolar segura” 
 ·Acompanyen als alumnes als seus col.legis

El grup de Compromñis 
de la localitat de la Pobla de 
Vallbona va començar als 
centres escolars de La Pobla 
la campanya de difusió de la 
iniciativa de Compromís, que 
naix finalment amb el nom 
“d’ANEM: Ruta escolar segu-
ra”. 

Fa vora un any que 
s’aprovà al plenari per majo-
ria la moció presentada pel 
Grup Municipal de Compro-
mís per posar en marxa un 
programa d’acompanyament 
escolar alternatiu a l’autobús 
municipal. 

En un moment en què el 
transport municipal perilla-
va per falta de pressupost, 
Compromís proposà ence-
tar un projecte que des de 
fa anys es duu a terme amb 
èxit en altres països i en al-
tres municipis. Es tracta 
d’oferir als pares el servei de 
trasllat a peu dels xiquets a 
escola aprofitant, al mateix 
temps, per promoure hàbits 
de vida saludables, conèixer 

millor el terme municipal i 
fomentar la mobilitat soste-
nible, entre altres coses. Els 
xiquets estan en tot moment 
acompanyats per monitors 
que els van recollint en di-
ferents punts de trobada del 
trajecte, amb la col·laboració 
de la policia local i per itine-
raris ben senyalitzats.

La iniciativa estava pensa-
da, en principi, per a alum-
nes de primària que visquen 
a distàncies raonables dels 
centres escolars.

Amb un retard conside-
rable per motius no aclarits 
malgrat les explicacions de-
manades pels regidors de 
Compromís, finalment s’ha 
iniciat l’experiència pilot.

Des de Compormís han ce-
lebrat l’arranc d’ANEM, enca-
ra que els seus responsables 
“lamenten que després de tot 
aquest temps, l’equip de go-
vern no els haja comunicat la 
imminent posada en marxa, 
ni les rutes i particularitats 
amb las quals finalment el 
projecte arranca de manera 
satisfactoria”.

Redacción - La Pobla

INICIATIVAFabra y Sánchez 
Zaplana con los más 
mayores en Riba-Roja  
 · Inauguran el Centro de Día y acuden a la comida de hermandad de UDP

Redacción - Riba-Roja

DELEGACIÓN DE GOBIERNO

Posesión. El político de Benisanó, Serafín Cas-
tellano tomó posesión de la Delegación del Gobierno. Su pri-
mer acto oficial fue la proclamación de Felipe VI. //EPDA

POLÍTICA
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La XXVIII 
Semana 
Deportiva está 
ya en marcha

La concejalía de Depor-
tes del Ayuntamiento de la 
Pobla de Vallbona ha abier-
to las inscripciones para la 
XXVIII Semana Deportiva 
de la localidad. Los depor-
tistas y aficionados pueden 
formalizar su inscripción en 
las diferentes modalidades 
que conforman la edición 
de este año hasta el 27 de 
junio. La Semana Deportiva 
arrancará el martes 24 de 
junio y finalizará el próximo 
domingo 13 de julio.

Las competiciones se 
realizarán en las diferentes 
instalaciones deportivas 
municipales de que dispone 
la población.

La gran novedad es la in-
clusión de la competición 
de ajedrez, . El resto son las 
competiciones ya clásicas 
que como el fútbol 7, fútbol 
sala, baloncesto, tenis, te-
nis de mesa, frontenis, trin-
quet, tiro y arrastre, tiro al 
plato, tiro de pichón o pádel.

DEPORTES

Redacción - La Pobla

FORMACIÓN

La Pobla de Vallbona promueve una 
edición más del curso de carretillero
 ·Está destinado tanto a personas en activo como a desempleados 

El Ayuntamiento de la 
Pobla de Vallbona continúa 
promoviendo cursos de for-
mación profesional orienta-
dos a la inserción laboral de 
los vecinos para que puedan 
involucrarse en el mercado 
laboral de una manera más 
preparada. 

En colaboración con la 
Fundación Laboral de la 
Construcción, se organizó-
la sexta edición del curso de 
operador de carretilla eleva-
dora, totalmente adaptado a 

la norma UNE 58451.
Más de un centenar de 

alumnos ya han cursado este 
curso que debido a la deman-
da se vuelve a organizar. Este 
curso está dirigido tanto a 
trabajadores en activo como 
en situación de desempleo. 
El curso, consta de 24 horas 
y lo único que se exige como 
requisito  es tener carnet de 
conducir tipo B. Para todos 
aquellos que hayan querido 
realizar este curso y que se 
encuentrasen en situación de 
desmpleo, tenían un descen-
to en el precio. 

Esta iniciativa es fruto 
del convenio firmado en su 
día por el Ayuntamiento con 
la Fundación Laboral de la 
Construcción, que conlleva 
la planificación y realización 
de cursos, jornadas u otros 
formatos dirigidos a la for-
mación profesional para el 
empleo de los trabajadores 
pertenecientes a empresas 
del sector de la construcción, 
a autónomos que desarrollen 
su actividad en este ámbito, e 
incluso a desempleados en el 
ámbito de la formación ocu-
pacional.

C. N. - La Pobla de Vallbona

El Ayuntamiento de la 
Pobla de Vallbona inicia un 
nuevo programa para que los 
jóvenes de la población rea-
licen prácticas y como beca-
rios completen su formación 
universitaria en las empresas 
durante el verano. La inicia-
tiva ha recibido el nombre de 
‘Estiu Formatiu’ y es una ini-
ciativa que va dirigida, sobre 
todo, a los jóvenes en proceso 
de formación académica.

Los destinatarios de las 
ayudas son las empresas que 
bequen a jóvenes del muni-
cipio para formarles, como 
si fuesen un trabajador más,  
en sus centros de trabajo en 
las materias propias de sus 
estudios, acercándolos a la 
vez, a sus primeros contactos 
con la realidad del mundo la-
boral. El Ayuntamiento, que 
siempre está pensando en el 
futuro laboral de los más jó-
venes, subvencionará a los 
empresarios que participen 
en este proyecto con una can-

tidad equivalente al coste real 
de la seguridad social de cada 
becario. Un incentivo que 
ayudará a que los jóvenes es-
tudiantes puedan realizar, lo 
más parecido a un trabajo, en 
los meses de verano.

El consistorio ha iniciado 
una campaña informativa y 
de asesoramiento para expli-
car la iniciativa a todos los 
empresarios de la localidad 
yque puedan estar interesa-
dos para que su participación 
en este proyecto les resulte 
lo más sencilla posible y la 

próxima semana la presenta-
rá a los jóvenes que quieran 
aderirse a esta iniciativa. 

Serán destinatarios del 
programa “Estiu Formatiu” 
los jóvenes de la Pobla que 
se encuentren en un tramo 
de edades comprendidas en-
tre los 16 y los 25 años, que 
se encuentren cursando es-
tudios académicos, ya sean 
ciclos formativos o estudios 
de grado o máster en la uni-
versidad. 

Las prácticas se desarrolla-
rán a lo largo de los meses de 

julio y agosto, meses comple-
tos o fraccionados de acuer-
do con las disponibilidades 
de cada empresa. La jornada 
podrá ser a tiempo completo 
o parcial. 

Según ha comentado la 
alcaldesa de la Pobla de Vall-
bona, Mari Carmen Contelles, 
“el Ayuntamiento ha puesto 
en marcha este proyecto con 
el objeto de actuar de nexo de 
unión entre los jóvenes de la 
localidad y las empresas loca-
les, a fin de que nuestros jóve-
nes puedan conocer de cerca 
el mundo laboral y y ampliar 
su formación académica. Son 
estuiantes que, una vez fina-
lizado el curso universitario 
o académico, son muchos 
los estudiantes que desean 
ocupar el tiempo libre que les 
proporciona las vacaciones 
en sus estudios para ampliar 
su formación y adquirir expe-
riencia en el muno laboral, y 
el Ayuntamiento quiere estar 
a su lado para ayudar a hacer-
lo posible y que se puedan la-
brar un futuro por sí solos.”

El Ayuntamiento de La Pobla. //EPDA

La Pobla promueve prácticas 
veraniegas en empresas        
 ·Contelles: “El objetivo es que nuestros jóvenes puedan conocer de cerca el mundo laboral”

Redacción- La Pobla

CULTURA

Teatro. Durante el “9º Festival Escènic-Solidari” 
pasaron la Casa de la Cultura más de 400 pequeños y jóvenes 
actores que mostraron al público hasta 20 representaciones, 
compartiendo experiencias y aprendizajes escénicos. //EPDA

LA POBLA DE VALLBONA
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Compromís per Llíria ha 
vuelto a poner en su punto 
de mira las políticas del al-
calde de la localidad, Manuel 
Izquierdo. La formación de iz-
quierdas ha asegurado que, el 
edil “ha errado, una vez más, 
gastándose 700 euros en dos 
comidas  en una visita de una 
grupo de políticos polacos”.

Para Paco García, res-
ponsable de la formación en 
Llíria, asegura que la visita 
institucional en sí no tendría 
ninguna importancia “si no 
fuera por el coste de la mis-
ma, un hecho que demuestra 
el oscurantismo del PP de Llí-
ria al frente del Gobierno”.

García afirma que “el PP 
gobierna el Ayuntamien-
to, como su propio cortijo 
y muestran, una vez más, la 
confusión que mantiene el PP 
entre partido”.

Por su parte, la presidenta 
del Partido Popular de Llíria, 
Reme Mazzolari, ha defendi-
do a Manuel Izquierdo “quien 
leva mucho tiempo trabajan-
do para captar inversiones 
para Llíria y generar riqueza 
y empleo”.

Mazzolari ha manifestado 
su total apoyo al alcalde, tras 
las “injustas, demagógicas y 
lamentables” declaraciones 
de Compromís “La delegación 
polaca visitó la casa matriz de 

SRG Global en la localidad 
y, además, de este encuen-
tro surgió el compromiso de 
trabajar en la búsqueda de 
proyectos comunes”, añadió 
Mazzolari.

La presidenta del PP de Llí-
ria ha señalado que “un gasto 
de 700 euros es irrisorio, en 
comparación con la inversión 
de 24,4 millones de euros en 
Llíria que va hacer SRG Glo-
bal y la creación de 125 nue-
vos empleos en la localidad”. 

Compromís critica el 
gasto de 700 euros del 
alcalde en dos comidas     
 · Mazzolari (PP): “Ese gasto para conseguir inversiones en Llíria es irrisorio’’

Redacción - Llíria

Música, art, tallers 
i esport per a la 
Setmana Jove 2014  
 · Es premiaran fotos de ‘Rincones Naturals de Llíria’

Aprofitant l’inici de les va-
cacions estivals la regidoria 
de Joventut, encapçalada per 
la regidora Susi Subiela, ha 
organitzat la Setmana Jove 
2014, unes jornades dirigi-
des als jóvens de la localitat i 
que compten amb una inten-
sa programació d’activitats 
d’oci, música, exposicions i 
esport.

La Setmana Jove arran-
carà amb el concert del can-
tant Melendi este dissabte 21 
de juny en el pavelló Pla de 
l’Arc. El diumenge 22, a les 
19 hores, eixirà de Ca la Vila 
una ruta turística amb bici-
cleta pel terme municipal de 
Llíria.

El dilluns 23, l’Espai-Casa 
de la Joventut acollirà un ta-
ller de risoterapia a partir de 
les 19.00 hores. Mentrestant, 
el dimarts 23, el col·lectiu ar-
tístic AULL inaugurarà a les 
set de la vesprada, en eixe 
mateix lloc, una exposició 

que porta per títol ‘Aull mos-
tra l’art edetà als jóvens de 
Llíria’.

Al llarg de la setmana hi 
haurà classes d’aeroball i tin-
drà lloc la V edició del cam-
pionat de Futbol 7 Llíria Jove. 
Igualment, els aficionats a la 
fotografia podran participar 
en l’I Concurs de Fotografia 
‘Rincones Naturals de Llíria’. 
Les tres millors fotografies 
obtindran xecs canviables en 
comerços del municipi. Tots 
els treballs s’exposaran du-
rant el mes de juliol.

La Setmana Jove 2014 
comptarà novament amb el 
“Festival de graelles”, que 
tindrà lloc el 27 de juny, i 
que comptarà amb una disc-
mòbil en l’esplanada del Pla 
de l’Arc situada enfront de 
l’IES Laurona. Els jóvens 
podran fer-se el seu torrà en 
esta trobada festiva. La ven-
da de tiquets es realitzarà en 
l’Espai-Casa de la Joventut 
i inclou la llenya, cadires i 
taula. 

Redacció - Llíria

JOVENTUT

Ayuntamiento de Llíria. //EPDA

La madre de uno de los menores 
exculpa a Montesinos de los abusos
 ·La testigo asegura que su hijo dio el nombre del modisto por error  

El juzgado número de 3 de 
Llíria, quien lleva el caso de 
los supuestos abusos sexua-
les de Francis Montesinos a 
dos menores, sigue inves-
tigando para esclarecer los 
hechos. La juez que instruye 
el caso llamó, esta misma se-
mana, a varios testigos y de-
nunciantes para someterlos a 
un interrogatorio. 

La madre de uno de los me-
nores, defendió al diseñador 
edetano. Negó que Montesi-

nos hubiese agredido sexual-
mente a su hijo y que si este 
dio el nombre del modisto, 
fue por culpa de un error. 
Esta mujer, mantiene una 
disputa familiar con la abuela 
del menor, por quedarse con 
la custodia del niño. 

La testigo fue preguntada 
sobre qué relación podrían 
tener el menor y el diseñador 
y acerca de las visitas fre-
cuentes de este al chalet de 
Montesinos. La mujer explicó 
que las visitas era algo muy 
común entre su círculo de 

amistades y la casa un punto 
de encuentro entre todos sus 
amigos.

La madre del menor reco-
noce que su hijo sí ha sufrido 
abusos sexuales pero nunca 
de parte de Francis Montesi-
nos. Estos hechos apuntan a 
otro hombre, de nacionalidad 
portuguesa y que se encuen-
tra cumpliendo condena por 
unos hechos similiares. Este 
individuo, al parecer sí ha vi-
vido en casa que el diseñador 
Francis Montesinos, posee 
en Llíria.

Redacción - Llíria 

SUCESOS JUAN CARLOS I

Visita. Los reyes de España, Juan Carlos y Sofía 
visitaron Llíria en 1977. Entre otras actividades, inauguraron 
un colegio y visitaron la sede de la Unió Musial. //EPDA
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El president de la Generalitat, 
Alberto Fabra, acompañado por el 
conceller de Sanidad, Manuel Llom-
bart y la mayoría de los alcaldes 
de la comarca del Camp de Túria, 
ha visitado las obras que se están 
realizando en el Hospital de Llíria 
para ponerle, definitivaente en mar-
cha, a principios de2015. En esta 
supervisión , el jefe del Consell ha 
anunciado que Sanidad “convocará 
una número indeterminado de pla-
zas para cubrir los 450 puestos de 
los que precisa el centro sanitario”.

El titular de Sanidad, Manuel 
Llombart, ha explicado que el hos-
pital “precisa de 415 trabajadores 
y que, muchas de esas plazas se 
cubrirán por los procedimientos 
de comisiones de servicios, nom-
bramientos provisionales y a través 
de las bolsas de trabajo, ya sea por 
traslado al nuevo centro o no”.

Llombart ha asegurado que “no 
se restará personal de otros hos-
pitales sino que se convocarán las 
plazas necesarias”. 

Inversión
Por su parte, el jefe del Consell 

ha recordado que “cada día se des-
tinan 15 millones de euros a la Sa-
nidad de todos los valencianos, y 
a pesar de la situación económica 
hemos priorizado lo que es funda-
mental para el beneficio de los ciu-
dadanos”. 

La puesta en marcha del centro, 
cuyas obras se reanudaron el pa-
sado mes de marzo y cuentan con 
una inversión de 33,2 millones de 
euros, responde a la necesidad de 
abrir un nuevo hospital en un de-
partamento que es muy extenso a 
nivel geográfico y demográfico.  

Manuel Izquierdo, alcalde de Llí-
ria, se ha mostrado muy contento 
porque, con el fin de estas obras 
“cumpliremos nuestra meta de me-
jorar la accesibilidad a la salud de 
nuestros vecinos” al tiempo que 
ha recordado que el Equipo de Go-
bierno que preside “siempre ha lu-
chado y apostado por este hospital, 
pues para nosotros equivale a sa-
lud y bienestar para los ciudadanos 
por los que trabajamos.  A ello hay 

que añadir la creación de empleo 
de calidad”. 

La Generalitat Valenciana,  ha 
realizado una inversión de más de 
32 millones de euros. en poner en 
marcha el Hospital de Llíria. 

El presupuesto total de la Con-
selleria de Sanitat para 2014 as-
ciende a 5.374 millones de euros 
(un 8,8% más que en 2013), mien-
tras que la inversión en infraes-
tructuras supone un total de 65,8 

millones de euros (un 102,9% más 
que en 2013). La sanidad valencia-
na protege a más de 5.000.000 de 
valencianos. Desde 1999 ha creci-
do un 25,7% el gasto asumido con 
recursos propios, es decir, sin fi-
nanciación del Estado. 

El Hospital de Llíria es como un 
hospital de Alta Resolución com-
plementario al Hospital Arnau de 
Vilanova, han concluido las mis-
mas fuentes.

Llombart, Fabra, Izqierdo y Mazzolari  atendiendo una explicación. //EPDA

Fabra anuncia que ofertarán 
nuevas plazas para el Hospital     
 ·En la visita al centro sanitario, a las que ha asistido junto al conseller de Sanidad, Manuel Llombart, 

el president de la Generalitat ha destacado “los 15 millones diarios que invierten en  Sanidad

Redacción - Llíria

Compromís 
reclama un 
bus per a 
l’Hospital 

Compromís pel Camp 
de Túria ha reclamat a 
l’Ajuntament  de Llíria i a la 
Generalitat Valenciana, un 
servei adequat de transport 
perquè els usuaris puguen 
arribar, sense problemes, al 
Hospital de Llíria. Este centre 
sanitari donarà cobertura a 
prop de 100 mil habitants de 
les localitats del Camp de Tú-
ria, Serrans i Racó d’Ademús. 
Per a Paco García, portaveu 
de Compromís en el Camp de 
Túria, “és un àrea geogràfica 
molt dispersa, amb molts qui-
lòmetres de distància d’una 
població a un altra i amb unes 
dotacions de servies de trans-
port públic prou deficients i 
inconnexes”.

 Per este motiu, des de 
Compromís, reclamen la do-
tació d’un servei de bus ja 
que, assegura García, que “el 
centre sanitari  s’ha fet fora 
del casc urbà, a uns 2 quilò-
metres de la Ciutat de Llíria. 
Fet que impossibilita l’accés 
caminant o mitjançant un 
servei de transport públic lo-
cal o metropolità”.

Garcia apunta  que “ni tan 
sols el Pla Zonal d’autobusos 
Metropolità de MetroBus, que 
coordina la Conselleria de 
Transports, contempla una  
línia que tinga parada més en-
llà de Llíria, un fet que impos-
sibilita la mobilitat dels po-
tencials usuaris de la nostra 
localitat i de les poblacions 
de les comarques afectades 
que tinguen que fer ús en un 
futur pròxim del servei hospi-
talari a Llíria.

TRANSPORT

Redacción - San Antonio

Foto de familia en el hospital. //EPDA
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Los vecinos de Benagua-
sil vieron como, durante 48 
horas, de sus grifos no salía 
ni una gota de agua. Al pare-
cer, y según se ha informado 
desde SEASA (Sociedad Es-
pañola de Abastecimiento) la 
culpa de todo la tendría Hi-
draqua quien sería la respon-
sable de “una deficiente ins-
talación de una pieza en una 
tubería de un diámetro de 
400 mm, por falta de material 
y que provocó tres fugas con-
secutivas que ocasionaron el 
desabastecimiento durante 
estos dos días”. Un argumen-
to con el que se desmarcan, 
totalmente, del incidente. 

El PSPV aprovechó la oca-
sión para echarle la culpa al 
consistorio. Según los so-
cialistas, “periódicamente se 
producen averías en el sumi-
nistro del agua potable por 
culpa de la incapacidad ma-
nifiesta del alcalde que asiste 
impávido ante los problemas 
que padecen sus vecinos sin 
que hasta el momento hayan 
realizado gestión alguna para 

resolverlos”. El PSPV pidió a 
Joaquín Segarra que “rescin-
da el contrato con la empresa 
concesionaria del agua pota-
ble o lo que es lo mismo, con 
SEASA, ya que no ha realiza-
do las inversiones y las obras 
previstas”.

Segarra a la cabeza, se 
defendía de las acusaciones 
alegando que resulta llamati-
vo que “después de haber pa-
sado la avería, los socialistas 
todavía no sepan que Hidra-
qua es quién está trabajando 
en este proyecto, más si se 
tiene en cuenta que las obras 
llevan ejecutándose desde el 
mes de abril, lo que no hace 

más que confirmar el desco-
nocimiento de la oposición 
en los servicios que se pres-
tan a los vecinos de Benagua-
sil”.

SEASA, en un comunicado, 
han apoyado los argumentos 
del alcalde y han dejado bien 
claro que “pese a ser ajenos 
a la causa de los problemas 
provocados por las obras de 
Hidraqua, SEASA ha formado 
parte de la solución poniendo 
su capacidad al servicio de 
los vecinos y del Ayuntamien-
to de Benaguasil”. Por lo que, 
según ellos, “han conseguido 
restablecer el abastecimiento 
de agua en la localidad”. 

SEASA restablece el 
abastecimiento de 
agua en la localidad    
 ·PSPV y PP se enzarzan en un cruce de acusaciones sobre el incidente

Carles Navarro - Benaguasil

El Ayuntamiento de Bena-
guasil, a través de la Conce-
jalía de Comercio organiza, 
en colaboración con los co-
mercios, la campaña de ani-
mación y promoción comer-
cial “Vols 1.000 euros?” para 

premiar a los ciudadanos y 
ciudadanas que realizan las 
compras en los estableci-
mientos de Benaguasil.

La campaña, en la que 
participan 40 comercios, se 
desarrollará hasta el 29 de 
junio, y en ella se entregarán 
a la clientela unas papeletas 

para el sorteo que se celebra-
rá tras la finalización de la 
campaña y en el que se sor-
tearán cuatro bonos de 250 
euros cada uno.

El objetivo de esta campa-
ña es “incentivar y premiar al 
cliente para que compre en 
los comercios locales.

El comercio de Benaguasil sorteará 
1000 euros entre todos sus clientes 
 ·En esta iniciativa participan 40 comercios y el sorteo será el 29 de junio

SORTEO

Redacción - Benaguasil

El servicio de comedor 
seguirá este verano 
 ·Dará apoyo a las familias con más dificultades 

Con la llegada del verano, 
los comedores de los cole-
gios cierran, por ese motivo, 
el equipo de gobierno del 
Ayuntamiento es conscien-
te de lo que ello significa 
para las familias con esca-
sos recursos, y por ello va a 
continuar atendiendo a los 
menores que no tengan ga-
rantizada la manutención en 
sus hogares durante los me-
ses estivales con la puesta en 
marcha de un comedor social 
que de continuidad al servi-
cio que se presta durante el 
curso lectivo en los colegios.

Según fuentes municipa-

les, uno de los objetivos prin-
cipales de la política social 
del equipo de gobierno local 
es “atender las necesidades 
básicas de los vecinos y la 
apertura de un comedor du-
rante el verano para los me-
nores con menos recursos es 
una medida de apoyo a las fa-
milias que atraviesan dificul-
tades”. En palabras de Joa-
quín Segarra, “pensamos que 
la atención a las necesidades 
alimenticias de los menores 
en verano es prioritaria”

Se trata de una medida 
que no es nueva y que ya se 
puso en práctica el pasado 
año para atender a todos los 
menores cuyas familias atra-
viesan una difícil situación.

Redacción - Benaguasil

DEFENSA PERSONALAGUA

D.E.P. Luis Calaforra, de 105 años y vecino de Be-
naguasil falleció hace pocos días en su localidad. Luis fue el 
protagonista de nuestra última portada.  //EPDA

OBITUARIO

Centre de Servei Municipal d’Aigua. //EPDA

BIENESTAR SOCIAL

Curso. Con  la entrega de los diplomas acredita-
tivos del aprovechamiento del curso, daba por finalizado el 
curso de defensa personal para mujeres. //EPDA
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Dos incendios forestales 
pusieron en jaque a la urba-
nización de Valencia la Vella 
y afectó también a algunas 
calles en Masia de Traver,  en 
Riba-Roja del Túria durante 
varias horas y en los que un 
bombero resultó herido. El 
fuego obligó a desalojar 400 
viviendas, afectando a unas 
50 parcelas. La mayoría de 
ellas pertenecían al término 
de Riba-Roja del Túria. Los 
Bomberos del Consorcio Pro-
vincial se pusieron en marcha 
rápidamente, después de la 
llamada de aviso, que se pro-
dujo a las 14 horas desde la 
torre de vigilancia del cerro 
de las Terrerías por la Policía 
Local de Paterna. En la extin-
ción del incendio participa-
ron 17 medios aéros (12 de 
la GVA), 9 brigadas 10 dota-
ciones de bomberos. El fuego 

se originó en Paterna,  pero 
inmediatamente saltó el cau-
ce del Turia y se extendió por 
Riba-Roja afectando al parque 
natural y a los chalés cerca-
nos, según fuentes del Centro 
de Coordinación de Emergen-
cias.

Luis Santamaría, el conse-
ller de Gobernación se des-
plazó hasta el puesto de man-
do para seguir la evolución de 
los trabajos de extinción del 
fuego que arrasó cerca de 30 
hectáreas. A las 21 horas, el 
incendio estaba estabilizado.

400 viviendas fueron 
desalojadas en el 
incendio de la Vallesa      
 ·El incendio, que se extinguió a las 21 horas, calcinó 30 hectáreas 

C.N. - Riba-Roja del Túria Alba, que padece el 
‘síndrome de Morsier’, 
recauda 2.697 euros
 · El dinero cubrirá un tratamiento en el extranjero

En la Urbanización Masía 
de Traver de Riba-Roja del Tú-
ria se celebró un desfile soli-
dario que organizaron Carla 
Cristina del ‘Blog In Out Style’ 
y Elena Moya de ‘La Sonrisa 
de la Novia’. El acto benéfico, 
a favor de la enfermedad rara 
que padece la niña Alba “Sín-
drome de Morsier”, reunió a 
centenares de personas que 
quisieron apoyar a la niña y 
a su familia para recaudar di-
nero y poder tratarla en el ex-
tranjero.

El pase de moda congregó a 
un numeroso público y contó 
con la participación y colabo-
ración del Ayuntamiento de 
Riba-Roja del Túria, la Urbani-
zación, vecinos, asociaciones, 
modelos, diseñadores y co-
mercios apoyaron la causa de 
una manera altruista.

En la piscina, convertida en 
una auténtica pasarela desfi-
laron niños, niñas y modelos 
con vestidos, prendas exclu-
sivas y trajes de baño de di-
señadores de DIMOVA como 
Dolores Cortés. Un gran acon-
tecimiento solidario.

Redacción - Riba-Roja

SOLIDARIDAD

Zona de Valencia la Vella calcinada por el fuego. //@ACTUALRIBAROJA

Riba-Roja del Túria presenta la 
iniciativa de ‘Mi Cuenta Ambiental’
 ·Se podrá obtener un descuento de un 50% en la tasa de residuos 

Los vecinos y vecinas de 
Riba-Roja del Túria podrán 
ahorrarse reciclando hasta 
un 50% de la tasa por trata-
miento de residuos, gracias a 
la nueva campaña ‘Mi Cuenta 
Ambiental’ del Consorcio de 
Valencia que se presentó en 
el salón de plenos del Ayun-
tamiento de Ribarroja del 
Turia. El acto contó con la 
presencia del alcalde, Fran-
cisco Tarazona, el concejal 
de Medioambiente, Francis-

co Ferriols, el presidente del 
Consorcio Valencia Interior y 
alcalde de Loriguilla, Javier 
Cervera, y el gerente del CVI, 
Ángel Rodríguez, además de 
concejales y público en ge-
neral. 

En el acto se explicó que 
cada vez que los vecinos acu-
dan al ecoparque o al ecomó-
vil a reciclar, se les recono-
cerá o premiará por el buen 
comportamiento ambiental 
hasta un 50% en el recibo, 
ya que cuando se depositen 
los residuos en las instala-

ciones, se irán acumulan-
do puntos, según cantidad 
y tipología de los residuos, 
obteniendo así una bonifica-
ción por su labor que se con-
vertirán, al finalizar el año, 
en euros a descontar de su 
próxima factura.  

Mi Cuenta Ambiental es la 
unión de 61 municipios del 
interior de la provincia de Va-
lencia y ya son más de 1000 
familias del municipio las 
que ya hacen uso de la tarje-
ta que  se puede solicitar en 
el ecoparque.

Redacción - Riba-Roja 

RECICLAJE GIMNASIA

Jubilados. El grupo que asiste a las clases de 
gimnasia de mantenimiento ofreció en el Parque Maldonado, 
una actuación de gimnasia a todos los asistentes. El grupo de 
30 personas compuesto por tres hombres y 27 mujeres que 
ensaya Pili Martínez, bailó un total de 6 canciones en el esce-
nario del parque. //EPDA

Alba, en brazos de su madre, el día del desfile. //EPDA
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Carles Navarro - Riba-Roja

El salón de actos de la Agen-
cia de Desarrollo Local de Riba-
rroja del Turia acogió durante 
los días 11 y 12 de junio, el V 
Simposio ‘El Turia: río de vida’ 
y el IV Seminario ‘Aqua: Fons 
Vitae’ en homenaje al botáni-
co, Simón Rojas Clemente. El 
acto organizado por el Ayunta-
miento de Ribarroja del Turia y 
la Secretaría de la Universidad 
Valenciana de Verano, contó 
con el patrocinio de Hidraqua, 
y con la colaboración de la Di-
putación Provincial de Valen-
cia, la Universidad Católica de 
Valencia, la Real Academia de 
Cultura Valenciana, y el Parque 
Natural del Turia. Esta inicia-
tiva arraigada en el municipio, 
después de la celebración de la 
V Ofrenda al río Turia, reunió 
a catedráticos, académicos y 
expertos en historia, arqueolo-
gía, patrimonio cultural, flora y 
fauna, que analizaron diversos 
aspectos relacionados con el 
Turia, su repercusión econó-
mico-social y cultural sobre los 
municipios que riega con sus 
aguas, así como la historia, la 
prehistoria y la ingeniería que 
tratan el funcionamiento del 
molino.

En la inauguración estu-
vieron presentes el Alcalde de 
Ribarroja del Turia, Francisco 
Tarazona, que aprovechó para 
nombrar las obras de las aguas 
del municipio “han servido 
para abastecernos y disponer 

agua de buena calidad en todas 
las zonas de Ribarroja”, ase-
guró el Alcalde, que también 
aprovechó para mencionar la 
reciente inauguración del em-
balse de los regantes. También 
estuvo presente, el concejal de 
Patrimonio y Turismo, Salvador 
Silvestre, que destacó la gran 
labor y participación de esta 
edición del simposio “en este 
clásico simposio, como nove-
dad, se ha dado cabida a los 
escolares del municipio para 
que conociesen de cerca la his-
toria del agua de Ribarroja del 
Turia”, señaló el concejal. En la 
inauguración oficial se presen-
tó la publicación ‘Agua y Vida 
3’, donde estuvieron presentes 
vecinos, concejales y autorida-
des como el alcalde de Llíria, y 
el alcalde de Titaguas.

Durante los dos días, en el 
ADL del municipio se realiza-
ron diferentes charlas, ponen-
cias y presentaciones a cargo 
de los especialistas que trata-
ron la importancia del agua en 
la sociedad, como José Apari-
cio, Guillermo Morote, Laura 
Egido, Miquel Herrero, José 
Vicente Calatayud, Aurelio 
Alonso, Francisco González de 
Posada, Miguel Ángel Molina, 
José Vicente Gómez y Enrique 
de Miguel. Este año, más de 
150 escolares de primaria y se-
cundaria del municipio tuvie-
ron la oportunidad de partici-
par en la primera sesión, donde 
se les hizo una introducción de 
prehistoria y arqueología.

El Túria es el río más importante de la comarca a la que 
da su nombre y la localidad de Riba-Roja ha celebrado, 
para estudiarlo, el ‘V simposio sobre el río Túria’.

Tres imágenes que muestran la belleza del paraje de Riba-Roja y sus potencialidades turísticas y deportivas. //FOTO EPDA

Riba-Roja estudia la importancia del Túria  
 ·Durante dos días, esta localidad de la comarca del Camp de Túria, ha celebrado una serie de conferencias, impartidas por numerosos expertos y catedráticos, 

en el marco del ‘V Simposio sobre el río Túria’ que ha organizado el Ayuntamiento para estudiar la importancia de este afluente sobre la vida de la comarca 

Alumnos en uno de los talleres programados, Tarazona y Silvestre junto a los ponentes del simposio, asistentes a las conferencias. //FOTOS EPDA

RIBA-ROJA DEL TÚRIA
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Ribarroja: frontera y 
encrucijada sobre el Turia

Todo el término de Ribarro-
ja está ligado a dos ejes prin-
cipales: uno, oeste-este mar-
cado por el transcurrir del río, 
jalonado por los riegos histó-
ricos de las acequias de L’orta 
(Dorta o Lorca) al norte y de El 
Quint, al sur que, en la zona 
de Ribarroja, comportan huer-
tas próximas al cauce del Tu-
ria y situadas en las terrazas 
que éste ha ido establecien-
do a lo largo del tiempo; ese 
eje supuso igualmente, hasta 
la llegada del ferrocarril, una 
verdadera autovía de comuni-
cación, especialmente en di-
rección al mar, desde las sie-
rras y el interior, sobre todo 
para el transporte de mercan-
cías, significativamente, los 
troncos de la madera real. Por 
otro lado el eje norte-sur, una 
circulación interior, que rodea 
por fuera de las huertas la ciu-
dad de Valencia como un se-
gundo cinturon; este eje está 
marcado por el paso del río 
que lo divide y cuyos diversos 
vados, entre Villamarchante y 
Paterna, situaban al término 
de Ribarroja en un lugar privi-
legiado entre Teruel y Valencia 
que permitía la circulación en-
tre las tierras septentrionales 
y las meridionales.

Hablar de circulación por 
un paso obligado en un río, 
cuando no podía hacerse por 
los puentes de la capital, es 
hablar, sobre todo de circu-
lación de bestias; antes de 
la aparición del ferrocarril y 
de la posterior mejora de los 
transportes por carretera, los 
ganados venían circulando 

históricamente por todo tipo 
de caminos, cañadas, veredas 
y azagadores... lo que obligaba 
a decenas de miles de cabezas 
de ganado, fuera caprino, ovi-
no, vacuno, équidos... incluso 
abejuno, pues también éstas 
trashumaban... a concentrar-
se y cruzar por el único punto 
en que podían hacerlo con ga-
rantías, es decir, los pasos del 
término de Ribarroja, singu-
larmente, la explanada donde 
abrevar y el consiguiente paso 
del puente o, mejor, pontón 
de barcas o de madera. Los 
cordeles de Aragón, Castilla y 
Andalucía convergían en este 
punto de nuestra geografía en 
su doble circulación hacia las 
dehesas de estiaje o a los pas-
tos de invernada en nuestro 
territorio.

Ribarroja exhibe en su es-
cudo heráldico, en primer lu-
gar, los cuatro palos de Aragón 
y aunque es cierto que no nos 
consta documentalmente que 
tuviera el privilegio de ser vi-
lla real como sucedió en 1262 
con otras localidades del en-
torno como Domeño, Chulilla, 
Montan, Liria, Chelva y Tuejar, 
también es cierto que el rey la 
tuvo como propia aprovechan-
do sus rentas y pagando sus 
gastos, terminando por donar-
la a su hijo, a quién autorizó 
la venta después de termina-
do el pleito con el obispado 
de Zaragoza, a cuyo obispo 
había donado la población en 
1237, si bien parece que este 
no tomó posesión por lo que 
acabamos de mencionar. 

En todo el mundo, hasta 

principios del 
siglo veinte, los 
ríos eran las 
verdaderas auto-
vías cuando las 
carreteras eran 
eso, caminos de 
carro, y los ríos eran lo que 
eran, vías fluviales; todo como 
ya no es. Nuestros hijos deben 
saber que así era su pasado, 
su historia y su cultura. No es, 
sin  embargo, una historia tan 
lejana: el abuelo de Enrique 
Jarabú que todos conocemos 
por sus trabajos de historia 
local de Ribarroja del Turia, 
era un ganchero de Chelva.

Regalo del rey
El territorio de Ribarroja 

donado en 1237 como Villa 
roya por el rey Jaime I al obis-
po de Zaragoza  fue pronto uti-
lizado por el primero para su 
propio uso y disfrute. La zona 
constituía “el secano” de Va-
lencia, 

Nuestro rey Jaime I se vio 
obligado a cruzar por el mis-
mo lugar, de modo singular 
en los momentos en los que 
todavía no había entrado en 
la ciudad de Valencia. Cuan-
do Jaime I relata la cabalga-
da de Berenguer de Entenza 
menciona también el paso 
del río por entre Ribarroja y 
el municipio vecino de Mani-
ses (1243). El mariscal Suchet 
nombrará, siglos después, 
que se vió obligado a atravesar 
la corriente después de que la 
resistencia de Ribarroja le im-
pidiera el paso en 1810.

José Vicente Calatayud (Cronista Oficial de Riba-Roja)

Tres imágenes que muestran la belleza del paraje de Riba-Roja y sus potencialidades turísticas y deportivas. //FOTO EPDA

Riba-Roja estudia la importancia del Túria  
 ·Durante dos días, esta localidad de la comarca del Camp de Túria, ha celebrado una serie de conferencias, impartidas por numerosos expertos y catedráticos, 

en el marco del ‘V Simposio sobre el río Túria’ que ha organizado el Ayuntamiento para estudiar la importancia de este afluente sobre la vida de la comarca 
Cambio de nom-

bre. El río Túria es co-
nocido, en su primer tra-
mo como Guadalaviar y 
nace en la Muela de San 
Juan, término munici-
pal de Guadalaviar, en el 
entorno de los Montes 
Universales, Sierra de 
Albarracín (Teruel) y des-
emboca en Valencia.

DATOS

GUADALAVIAR

Incógnita. Quizá 
el nombre sea de origen 
íbero y fuese conocido 
en época prerromana 
como Tirio, tomando el 
nombre de la urbe íbera 
Tiris, cercana a su des-
embocadura, pero no se 
ha localizado hasta la 
fecha el accidente geo-
gráfico al que alude este 
topónimo.

ORÍGENES

Riego. El río discu-
rre encajonado por di-
versas atalayas, llegando 
a ser de difícil acceso su 
cauce. No obstante, el 
mayor aprovechamiento 
para riego con el Canal 
Camp de Túria que riega 
las zonas de Llíria, Ca-
sinos y Bétera. Más aba-
jo se encuentra con los 
afluentes Sot y Chera, 
que debido a su caudal 
son más similares a un 
torrente, que a la catego-
ría de ríos por la que se 
reconocen.

CAMP DE TÚRIA

RIBA-ROJA DEL TÚRIA
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El Periódico de Aquí celebra su 
fiesta de presentación en La Pobla        
 ·El acto tendrá lugar el jueves 10 de julio y asistirá la sociedad civil y política de la comarca 

Carles Navarro- La Pobla

El Periódico de Aquí del Camp 
de Túria, celebrará su presenta-
ción en sociedad, de una manera 
oficial, el próximo jueves 10 de ju-
lio, a las 19.30 horas. El lugar ele-
gido es la imponente Casa de Cul-
tura de la Pobla de Vallbona, uno 
de los edificios más importantes 
de la comarca. 

El periódico ha convocado a 
todas las autoridades políticas de 
los municipios que conforman el 
Camp de Túria y a los representan-
tes de la sociedad civil, para que 
acudan a arropar a este nuevo me-
dio de comunicación que nace en 
la comarca (para confirmar asis-
tencia se ha habilitado el correo 
presentacion@elperiodicodeaqui.
com). El acto estará presidido por 
el director de Medios Impresos y 
Digitales de Aquí, grupo que aglu-
tina los tres El Periódico de Aquí 
del Camp de Túria, del Camp de 
Morvedre y de l’Horta Nord, Pere 
Valenciano, asi como el redactor 
jefe de la comarca, Carles Navarro 
y demás miembros del equipo del 
medio de comunicación. El cate-
ring estará servido por el restau-
rante Arrocería l’Estibador de El 
Saler, que ha querido formar parte 
de este acontecimiento y no per-
derse la convocatoria. 

6 meses en la calle
El Periódico de Aquí de El 

Camp de Túria es un medio de co-
municación comarcal que nació el 
pasado 21 de febrero y que, desde 
sus inicios, ha tenido una gran 
aceptación por parte de los habi-
tantes de la comarca. 

El carácter independiente, plu-
ral y de servicio público que tie-
ne El Periódico de Aquí, ha sido 
su mejor carta de presentación 
frente a sus lectores y ha servi-
do para que la comarca tengo un 
nuevo hueco informativo. Con la 
desaparición de algunos medios 
de comunicación en la Comunitat 
Valenciana, se creyó necesaria la 
creación de un periódico de carác-

ter comarcal en el Camp de Túria. 
Con una clara vocación de trans-
misión de lo que ocurre en la zona, 
de ser el medio de comunicación 
que refleje las inquietudes de los 
habitantes de los 16 municipios, 
desde Gátova, pasando por la ca-
pital, Llíria y terminando en San 
Antonio de Benagéber. Este medio 
de comunicación se ha implicado 
en el tejido social y económico de 
la comarca y lo seguirá haciendo 
en el futuro. 

Por sus páginas, en estos seis 
meses, han tenido cabida todo 
tipo de infomación y todo tipo de 

personajes. Desde el periodista, 
presentador y colaborador en el 
programa de Ana Rosa Quintana, 
Màxim Huerta, que fue el primer 
personaje conocido que apareció 
en la contraportada del periódico, 
pasando por el diseñador Francis 
Montesinos, el grupo La Habita-
ción Roja y Obrint Pas, personajes 
que han ocupado la contraportada 
del periódico en la sección ‘La En-
trevista VIP’.

La información local y cercana 
es el motivo por el que nació el pe-
riódico. Una información que afec-
ta, directamente, a los habitantes 

de esta comarca y que es de inte-
rés por parte de todos. El Periódi-
co de Aquí se ha encargado de ser 
el altavoz de las tradiciones, de la 
cultura y de la forma de vivir de los 
habitantes del Camp de Túria.

Según su director, Pere Valen-
ciano, el periódico “ha venido para 
quedarse y el trabajo que estamos 
realizando es, precisamente para 
eso, para que durante los próxi-
mo años, seamos una cadena de 
transmisión para la sociedad de 
la comarca como ya ocurre en el 
Camp de Morvedre y en l’Horta”. 
La cita con la edición impresa es 

el último viernes de cada mes, que 
se complementa diariamente en la 
edición digital www.elperiodico-
deaqui.com. Además, en las redes 
sociales El Periódico de Aquí del 
Camp de Túria puede seguirse en 
Twitter (@aquituria) y en Facebook 
(Facebook.com/aquicampdeturia).

La presentación del periódico 
servirá para acercar, más aún si 
cabe, el medio de comunicación a 
todos aquellos que  quieran saber 
que ocurre en cada uno de sus mu-
nicipios y localidad, porque, como 
reza el eslogan del periódico, ‘lo 
que importante es lo de aquí’.  

Fachada proncipal de la Casa de Cultura de la Pobla de Vallbona y varias portadas del periódico. //EPDA

Las cuatro portadas publicadas en febrero, marzo, abril y mayo de El Periódico de Aquí del Camp de Túria. //EPDA

PRESENTACIÓN EN SOCIEDAD
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Cuina. La Setmana dels Majors de Llíria va tindre, entre altres activitats, un taller 
de cuina impartit pel cuiner Juan Gorrea on es varen preparar abadejo ajoarriero, broquetes de 
carabassa i polp o magre de porc amb vi “lacrima”. //EPDA

LLÍRIA

FOTONOTICIAS 
Envía tus fotos a turia@elperiodicodeaqui.com

Encuentro. Las Tyrius de Riba-Roja del Túria participaron el Encuentro Provin-
cial de Valencia, donde asistieron la concejal de la mujer y fomento de la igualdad del Ayunta-
miento, Raquel Argandoña y la presidenta de las Tyrius de Riba-Roja, Rosa Serrano. //EPDA

RIBA-ROJA DEL TÚRIA

Falleras Mayores. El Ayuntamiento de Bé-
tera felicitó a las nuevas Falleras Mayores de la localidad, la seño-
ritas Mª José Gelde y Lorena Cremades. //EPDA

BÉTERA

Gimnasia.. La Pobla de Vallbona. Se trata de la I Semana Sociocultural para Mayo-
res. Una programación de actos que incluirá actividades culturales, lúdicas, deportivas y saluda-
bles. Está organizada por el Grupo de Gimnasia Saludable de la Pobla. //EPDA

LA POBLA DE VALLBONA

Coloms. El Club de ‘Las 4 plumas’ de Riba-Roja del 
Turia  organizó el concurso local de Colombicultura en el que par-
ticiparon con 53 palomos, en las seis pruebas.  //EPDA

RIBA-ROJA DEL TÚRIA

Tyrius. La consellera de Bienestar Social, Asunción 
Sánchez Zaplana no quiso perderse el encuentro comarcal del 
Camp de Túria y Los Serranos de las Amas de Casa Tyrius y que 
se celebró en la localidad de Bétera. //EPDA

BÉTERA
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La directora general de 
Comercio y Consumo, Silvia 
Ordiñaga, el alcalde de Vila-
marxant, Vicente Betoret, y 
la concejala de Comercio, Mª 
Luisa Sánchez-Arévalo, inau-
guraron la VI Feria del Comer-
cio Local que celebró en la 
Replaza del municipio.

Con esta iniciativa comer-
cial, que contó con la parti-
cipación de 40 expositores, 
el Consistorio pretendió, un 
año más, que los estableci-
mientos del municipio diesen 
a conocer la variedad de sus 
productos y servicios a veci-
nos y visitantes, que se fo-
menten las compras en este 
comercio de proximidad, ade-
más de que estos consiguie-
sen fidelizar más clientes.

Durante el acto, en el que 
también participaron la presi-
denta de la Asociación de Co-
merciantes y Profesionales 
de Vilamarxant (ACPV), Pilar 
Durá, así como los concejales 
de la corporación municipal, 
el primer edil manifestó que 

“este tipo de iniciativas son 
muy importantes porque per-
siguen el lanzamiento y apo-
yo a la economía productiva”.

Para Betoret el pequeño 
comercio local es “un instru-
mento fundamental para la 
generación de riqueza y em-
pleo”, por este motivo, lanzó 

un mensaje a todos los veci-
nos para que cuando vayan a 
hacer una compra se pregun-
ten: “¿Lo puedo comprar en 
aquí, en mi pueblo?”.

Por su parte, la presidenta 
de la Asociación de Comer-
cios de Vilamarxant, Pilar 
Durà, aseguró que “la vida 

de un pueblo es la actividad 
de sus comercios, y en Vila-
marxant existe una gran va-
riedad de oferta y una gran 
calidad en cada propuesta”. 
Durà agradeció la implicación 
de los distintos colectivos 
sociales y vecinales en esta 
Feria, “porque con ello se ha 
contribuido a demostrar que 
en este municipio hay mucha 
gente creativa y imaginativa”.

Finalmente, Ordiñaga re-
cordó que ella misma ha 
asistido a todas las edicio-
nes de la Feria del Comercio 
de Vilamarxant, “por lo que 
he podido constatar su naci-
miento, su crecimiento y su 
consolidación”. La dirigente 
autonómica insistió en que 
el gobierno autonómico “está 
muy implicado en la ayuda a 
promocionar el consumo en 
los comercios de cada muni-
cipio”.

Durante el fin de semana 
se ha ofrecido, además de 
promoción de productos y 
servicios locales, diversas ac-
tividades como una actuación 
de Batukada.

Ordiñaga y Betoret inauguraron 
la VI Feria del Comercio Local       
 ·Participaron unos 40 expositores y acercaron sus productos y servicios a vecinos y visitantes

Redacción - Vilamarxant

Betoret, Ordiñaga y Sánchez-Arévalo en la Feria del Comercio. //EPDA

Vilamarxant 
contratará 
vecinos para 
mejoras locales

El alcalde de Vilamarxant, 
Vicente Betoret anunció que 
el Ayuntamiento va a rea-
lizar nuevas mejoras en el 
municipio a través de una 
subvención de la Diputación 
de Valencia, por importe de 
300.000 euros. El primer edil 
y el presidente de la institu-
ción provincial, Alfonso Rus, 
firmaron el pasado jueves, 5 
de junio, un convenio de co-
laboración entre ambas admi-
nistraciones, que permitirá 
financiar estos proyectos.

Vilamarxant reparará las 
aceras en diversas calles del 
municipio, unas obras que 
según ha señalado  Betoret 
“servirán para poder contra-
tar a desempleados del mu-
nicipio y, por consiguiente, 
darle continuidad a la bolsa 
de empleo local”.

Otro de los proyectos es 
la ampliación del gimnasio 
municipal, “una actuación 
necesaria ya que tiene mucho 
uso“ ha explicado el alcalde.

EMPLEO

Redacción - Vilamarxant

Vilamarxant en la 3ª 
edición de Sona València
 ·Al acto acudieron 50 vecinos de la localidad

Más de 50 vecinos de Vi-
lamarxant participaron en la 
segunda jornada de la 3ª edi-
ción de Sona València per als 
majors.

La jornada comienzó en la 
sede de la Diputación con la 
visita a los palacios de Batlia 
y Sacla, al Museo Taurino y a 
los de Etnologia y Prehisto-
ria del C.C. La Beneficència. 
Para finalizar se organizó 
una comida de hermandad

La diputada Amparo Mora 

aseguró que “yo estoy muy 
contenta porque en cuanto 
publicamos las bases, los 
ayuntamientos empezaron a 
presentar solicitudes y sabe-
mos que es uno de los Sona 
la Dipu que tiene mayor cala-
do en las personas y se olvi-
dan de todos los problemas”.

La concejal de Vilamar-
xant, Neus Cutanda, ha agra-
decido estas jornadas a la 
Diputación y ha dicho que 
“quisiera que nuestros ma-
yores vinieran y participa-
ran”.

Redacción - Vilamarxant

CULTURA

Los vecinos de Vilamarxant en la Diputación. //EPDA

VILAMARXANT
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L’Ajuntament de l’Eliana 
destinará un milió d’euros per 
a diverse causes sostenibles 
que permetran una millora en 
algunes infraestructures lo-
cals. Según els responsables 
de del consistori: “l’excel•lent 
situació econòmica de 
l’Ajuntament reflectida en la 
seua recent liquidació anual 
saldada amb un superàvit de 
3.618.298,33EUR  permetrà 
dedicar part d’estos diners a 
inversions dins del municip”.

Este superàvit va ser apro-

vat pel Tribunal De Comptes 
i el propi Ministeri d’Hisenda 
que van referendar que la cor-
poració municipal va obtin-
dre este resultat de superàvit 
l’any 2013 i que no supera 
els límits d’endeutament que 
marca l’actual legislació, que 
imposa severes restriccions 
a la capacitat de maniobra 
econòmica municipal.

D’esta manera, el Ple ex-
traordinari del passat 19 de 
juny va aprovar amb els vots a 
favor de la majoria de govern i 
l’abstenció del Partit Popular, 
destinar part del seu superà-

vit a inversions de caràcter 
sostenible, que, segons les 
fonts municipals,  “són les 
úniques que permet el Minis-
teri d’Hisenda. Una altra part 
del superàvit es dedicarà a 
disminuir l’escàs deute muni-
cipal pendent”.

L’Ajuntament de l’Eliana 
dedicarà un milió d’euros en 
millorar la qualitat de vida 
dels seus ciutadans i per este 
motiu s’intervindrà en aigua i 
sanejament, parcs infantils, 
voreres i urbanització de la 
Gran Avinguda i modernitza-
ció administrativa.

Un milió d’euros per a  
millores municipals
 · Les actuacions seran per a aigua, parcs o modernització administrativa

Carles Navarro - L’Eliana

Aniversario. El Cor de l’Eliana cumplió 25 años y lo celebró con el concierto 
‘Somniant Somnis’ en la Torre del Virrey. Un espectáculo en el que recogieron las escenas más 
significativas de las producciones que han montado a lo largo de estos años. //EPDA

COR DE L’ELIANA

700.000 € 
de inversión 
en proyectos 
hidráulicos

Para la localidad de 
l’Eliana, el agua y alcantari-
llado es la inversión soste-
nible que va a recibir la ma-
yor parte de los excedentes 
presupuestarios del Ayunta-
miento. En concreto, se van 
a destinar a estos dos sec-
tores 748.298,25 €. en este 
ejercicio.

La calidad del servicio de 
distribución de agua puede 
mejorarse sustancialmente 
reduciendo las deficiencias 
de una red,  por la que ya 
han pasado bastantes años 
y muchos metros cúbicos 
de agua. Con esta inversión 
se aumentará el rendimiento 
hidráulico y el sistema podrá 
gestionarse de manera más 
adecuada y eficiente.

Las actuaciones en alcan-
tarillado, otra de las partes 
importantes del consumo 
y gestión del agua,  se cen-
trarán en reducir los puntos 
críticos y defectuosos en epi-
sodios de lluvia. En concre-
to y de una manera urgente, 
según el consistorio, se va a 
ejecutar el colector de pluvia-
les de las calles Tarragona-
Caja de Ahorros-Xaraco y la 
renovación de instalaciones 
del bombeo de la Espina.

INFRAESTRUCTURA

Redacción - L’Eliana 

EDUCACIÓN 

Siete alumnos reciben un premio de 
Educación por su nivel académico

Siete estudiantes de 
l’Eliana fueron galardonados 
el pasado 10 de junio en el 
Palau de les Arts Reina Sofía 
por si excelencia académica. 
Según fuentes municipales, 
los premiados “son un orgu-
llo para  sus familias, su pro-
fesorado y también los res-
ponsables políticos  del área 

de Educación”.
Los estudiantes que re-

cibieron el reconocimiento 
fueron Laura Beltrán Fer-
nández, Alex Navarro Verea y 
Sergio Pons Alba, del Colegio 
El Garbí; Aroa Climent Pérez 
y Sofía Huerva, de L’Olivera, 
y Marta Juan Santafé y Ma-
ría Cortés Natal Martíne, del 
colegio Helios. Los diplomas 
acreditativos fueron entre-

gados por la Conselleria de 
Educación, Cultura y Depor-
te y corresponden al curso 
2013-2014. Este premio res-
ponde a un reconocimiento 
hacia los alumnos por su es-
fuerzo y trabajo.

Los estudiantes recibie-
ron un  documento que acre-
ditaba que habían sido los 
mejores estudiantes de su 
promoción ese mismo año.

Redacción - L’Eliana

Algunos de los alumnos premiados. //EPDA

“Atrapa al 
mosquit” 
estarà a nivell 
autonòmic

El pròxim diumenge 22 de 
juny i el dilluns 23 es pre-
sentarà en l’Eliana el pro-
jecte “Atrapa el Tigre!”: un 
sistema ciutadà d’alerta i 
seguiment del mosquit tigre 
espècie invasora que s’està 
expandint a Espanya des del 
nord-est peninsular.

L’Eliana ha sigut la seu ele-
gida per a que aste projecte 
veja la llum en tota la Comu-
nitat Valenciana. L’objectiu 
del projecte és la constitució 
d’una xarxa ciutadana de vo-
luntaris científics que uti-
litzen les noves tecnologies 
per aprendre, subministrar i 
visualitzar dades de mosquit 
tigre a Espanya. En el cas de 
l’Eliana i al capdavant de tota 
la Comunitat Valenciana,les 
dades obtingudes al munici-
pi.

El projecte suposa la im-
plementació de conceptes de 
ciència ciutadana i ciència 
en societat on la ciutadania 
és part integrant del procés 
i pren plena consciència del 
seu paper en la possible pre-
venció i control del mosquit 
tigre a la comarca a més de 
tindre un compoenent di-
vulgatiu. i d’estudi per a co-
neixer més este insecte.

PREVENCIÓ

Redacción - L’Eliana 

L’ELIANA
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Anna Torrent (Festera Major)

Con ganas

-¿Cómo se presentan las 
fiestas?

-Se presentan un poco di-
ferentes a otros años por el 
hecho de ser Clavario Major  
y muy ajetreadas, con mucho 
trabajo y estoy seguro que 
después serán muy satisfac-
torias y muy divertidas

-¿Estar en primera fila es 
mucho trabajo?

-Llevamos desde agosto 
pasado reuniéndonos  y cada 
mes hemos tenido un evento 
musical y artístico para re-
caudar fondos para las fiestas 
y eso nos ha llevado a hacer 
muchas reuniones. 

-¿Cuál es el plato fuerte y 

el acto que más 
te gusta?

-Podemos se-
parar los actos 
religiosos y lúdi-
cos. Este año va-
mos a contar con la Peregrina 
de la Virgen de los Desampa-
rados. Eso será un hito muy 
importante porque no ha ve-
nido nunca y eso supondrá 
un antes y un después. Las 
asociaciones se están volcan-
do con esta visita. Después, 
los otros, hay varios actos 
que van a ser platos fuertes 
como el concierto del grupo 
Apache, por ejemplo… Tene-
mos  13 o 14 días de actos.

Nacho Juan (Clavari Major)

Hito histórico
-¿Cómo aceptas el reto?
-Lo enfrento con ilusión y con ga-

nas, porque lo seré junto a mis ami-
gos y es una gran responsablidad 
para mí y para los míos.

-¿Cuál es el acto más importan-
te?

-Para mí odos son importantes. 
Lo que espero que llegue el dia 10 y 
que se me hagan lo  más largas po-
sible. 

-¿Cuál es tu papel en concreto 
dentro de las fiestas?

-Yo creía que iba ser más relajad 
y tiene mucha responsabilidad y es 
un trabajo muy duro porque hemos 
tenido que calentarnos mucho la ca-
beza ya que queríamos  una fiesta 
para todo el mundo.

-¿Entonces no te has desilusio-

nado , verdad?
-No, para nada. 

Siempre me ha gusta-
do. Cuando me com-
prometo en cualquier 
cosa soy el primero en 
responder para que todo salga per-
fectamente

-¿Estás con tus amigos?
-Los 41 clavarios somos cono-

cidos de vista porque todos somos 
dem L’Eliana, pero ahora hemos 
hecho mucha relación y nos hemos 
convertido en una gran familia

-¿Lo llevas en la sangre?
-He vivido la fiesta desde muy pe-

queño y lo llevo en la sangre, sí. Para 
mí es un orgullo formar parte de es-
tas fiestas ya que soy de l’Eliana de 
toda la vida.

Jorge Martínez (Fester Major)
Orgullo

CLAVARIA

-¿Cómo se presentan las fiestas?
-Con mucha ilusión y muchas ga-

nas de que lleguen para pasarlo bien.
-¿Qué has hecho durante el año 

ara prepararlas?
-Varias actividades, sobre todo,  

para recaudar dinero. La gente se lo 
tomó muy bien. También hemos co-
laborado con la casa de cultura para 
poner la barra. Hemos hecho de todo 
porque era bueno para las fiestas, la 
verdad

-¿No te da miedo el cargo de Fes-
tera Major?

-No, porque lo he vivido desde siem-
pre y mis padres me han inculcado la 
fiesta. Lo tengo muy asumido y tenía 
muchas ganas de serlo.

-¿Sabías dónde te metías?
-La verdad es que no. Porque pen-

saba que iba a ser más 
relajado, pero hemos 
tenido que trabajar du-
rante el año. Espero 
que valga la pena tan 
esfuerzo porque nos los 
hemos trabajado mucho.

-¿Qué acto te gusta más?
-Todos tienen algo especial, pero el 

día de les chicas es el que más ganas 
esperas porque es donde se ve el traba-
jo de todo el año.

-¿Y qué hacéis?
-De todo para disfrutar y pasarlo 

bien. Tenemos pasacalles, mascletà y 
por la tarde procesión. Muy completo.

-Invítanos a disfrutar de las fes-
tas

-Espero que vengáis todo porque 
hay mucho para todos los públicos.

Organizadores. La clavaría de este año ha pasado un organizando las 
fiestas en honor la Virgen del Carmen, las celebraciones más importantes de l’Eliana y que 
se celebran en la primera quincena de julio. Tanto el grupo de los más mayores como los dos 
de gente más joven, han puesto su empeño en que todo salga a las mil maravillas. Uno de los 
actos más importantes, a parte de los religiosos en los que se honran a las difernetes imá-
genes, está la visita de la Virgen de los Desamparado, más conocida como La Peregirna, que 
es la que se encarga de visitar las diferents localidades. Este será uno de los momentos más 
importantes de las fiestas porque es la primera vez que esta imagen de la Virgen isita l’Eliana. 
Tan importante es este acto que todo el municipio se está volcando con ese día. //EPDA

Quiero invitaros a 
todos a que vengáis a las 
fiestas qe celebramos 
en honor a la Virgen del 
Carmen para que podáis 
disfrutarlas y descubrir-
nos como pueblo. Son fechas de reen-
cuentro pero sobre todo, de pasarlo bien 
y disfrutar. Uno de los actos que más me 
gusta es el de la ‘cordà’ porque me gus-
tan mucho los cohetes y un pueblo tan 
valenciano como este no podía prescin-
dir de la pólvora para elebrar sus fiestas. 
Todo aquel que venga a l’Eliana sabra 
que somos un pueblo hospitalario y que 
recibirmos a todos nuestros visitantes 
con los brazos abiertos. 

Kike Nartínez
 (Regidor de Fiestas)

Invitación

L’ELIANA EN FESTES
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Los miembros del  AMPA 
del Colegio Emilio Lluch de 
Nàquera entregó el escrito en 
la Conselleria de Educación, 
Cultura y Deporte, dirigido 
a Rafael Carbonell Peris, Se-
cretario Autonómico de Edu-
cación y Formación. En este 
escrito, los padres quisieron 
transmitirle su creciente pre-
ocupación “ante la falta de 
licitación de la obra de am-
pliación del centro educativo” 
y le pidieron que “proceda a 
la inmediata licitación de las 
obras de ampliación del cen-
tro escolar”.

 Después del anuncio del 
Presidente Alberto Fabra y la 
confirmación por parte de la 
Consellera Maria José Catalá 
Verdet del inicio de la amplia-
ción el próximo septiembre, 
los miembros del AMP asegu-
ran que  “nos encontramos a 
día de hoy sin la licitación de 
dichas obras”.

 Conforme al calendario ex-
puesto, por una parte, el Ayun-
tamiento de Nàquera inició las 
obras de acondicionamiento 
de la Plaça Jaume I para las 

instalaciones provisionales. 
Sin embargo, por otra parte, la 
Consellería, según reza la car-
ta “sigue sin haber licitado las 
obras de ampliación”.

Desde la AMPA, afirman que 
“han podido constatar que se 
han venido dando pasos, pero 
el historial de la ampliación 
del Colegio Emilio Lluch nos 
impone la máxima prudencia 
ya que todas las promesas in-
cumplidas desde 1999, fecha 
de inicio de esta batalla, hasta 
hoy, nos hacen desconfiar de 
la Administración”. l  “A los 
padres nos preocupan los pla-
zos demasiado ajustados. De 
aquí a septiembre, con agosto 

por medio, los padres se pre-
guntan si realmente queda 
aún tiempo para licitar, adju-
dicar y empezar las obras al 
inicio de curso, tal y como se 
prometió”, añaden los padres 
y madres del AMPA.

 La asociación advierte que 
“si no se licita ya la obra del  
colegio, las obras no empeza-
rán en septiembre, el traslado 
a las aulas provisionales no 
se hará y las promesas de la 
ampliación acabada para las 
Navidades 2015 quedarán una 
vez más en agua de borrajas”., 
concluye la asociación en de-
claraciones a El Periódico de 
Aquí.

Barracones de la zona de Inantil. //EPDA

El AMPA del Emilio 
Lluch reclama, otra 
vez, el nuevo colegio  
 · En la misiva se preguntan “si queda tiempopara licitar las obras del centro” 

Redacción - Náquera

La piscina 
será gratuita 
para los niños 
empadronados 

El Ayuntamiento ha publi-
cado las bases para la conce-
sión de carnets de la Piscina, 
dirigido a menores nacidos 
entre el 1 de enero de 2000 
y 11 de junio de 2014, con el 
objetivo de que ningún niño 
se quede sin acceso este ve-
rano a estas instalaciones 
municipales. Para poder ac-
ceder al carnet, los menores 
deberán estar empadronados 
en Nàquera en fecha anterior 
al 11 de junio de 2014.

 Además, la concejalía de 
Deportes ha dado a conocer 
los cursos quincenales de 
la Piscina. El primer curso 
tendrá lugar del 23 al 30 de 
junio, en julio se impartirán 
dos cursos, uno del 1 al 15, 
y el siguiente del 16 al 31. En 
agosto el primero será del día 
1 al 14 y el siguiente del 19 
al 30. Por su parte, el último 
curso será del 1 al 5 de sep-
tiembre.

 Para aquellos que prefie-
ran 3 días, pagarán una canti-
da que ascenderá a los 17,50 
euros la quincena, para dos 
días semanales 12,50 euros. 
Por su parte, los cursos que 
se impartan en septiembre y 
junio de tres días tendrán un 
precio de 10 euros y los de 
dos días 5 euros.

VERANO

Redacción - Náquera

PRÁCTICAS

Náquera ofrecerá cuatro becas con 
la ayuda del CEU Cardenal Herrera    
 ·Se otorgan anualmente a estudiantes locales para que realicen prácticas

El Ayuntamiento de Nàquera 
ha abierto el plazo de presen-
tación de solicitudes, hasta el 
próximo lunes 30 de junio, con 
el objetivo de conceder una serie 
de ayudas en forma de 4 becas de 

estudios en los centros docentes 
de la provincia de Valencia de la 
Universidad CEU Cardenal Herre-
ra para el curso 2014-2015. 

Las solicitudes se han de pre-
sentar en el Registro de Entrada. 
Estas becas, forman parte del 
compromiso firmado con la Fun-
dación San Pablo, y se otorgan 

con carácter anual a estudiantes 
nacidos, empadronados y resi-
dentes en la localidad de Nàquera 
para el aprovechamiento y pues-
ta en práctica de sus estudios 
universitarios que comprenden 
las licenciaturas de arquitectura, 
ingeniería e ingeniería técnica, 
diplomatura y grado.

Una ’Escola 
d’Estiu per a 
conciliar la 
vida laboral

L’Ajuntament ha posat 
en marxa l’Escola d’Estiu 
2014 que, davall el títol Agrí-
coles en Acció, esta edició 
tindrà un enfocament es-
pecial ja que estarà dedica-
da a l’Any Internacional de 
l’Agricultura Familiar. En 
este sentit, els xicotets gran-
gers descobriran el cicle na-
tural del món, temàtiques 
com  ara l’agricultura ecolò-
gica, el comerç just, la pre-
servació de l’entorn o el reci-
clatge. Tot això, amb variades 
activitats, tallers d’expressió 
corporal i experiments en-
caminats a ampliar els seus 
coneixements però, sobretot, 
amb molta diversió.

 L’Escola d’Estiu se cele-
brarà, en les instal·lacions 
del CEIP Emilio Lluch, de 
l’1 al 31 de juliol, de dilluns 
a divendres de 9 a 14 hores, 
però els pares poden optar 
també per triar dies solts. Tot 
això, a un preu de 60 euros. 
Les sol·licituds poden arre-
plegar-se en l’Ajuntament o 
descarregar-les directament 
des de la web i presentar-les, 
en el Registre d’entrada. Eixe 
mateix dia, a les 19 hores, 
tindrà lloc en la Sala d’Actes 
de l’Ajuntament una reunió 
informativa per als pares.

CONCILIACIÓ

Redacció - Nàquera

Redacción - Llíria

DEPORTES

Pilota. El Club de Pilota Valenciana de Nàquera dis-
putaron el encuentro de semifinal entre Nàquera y Massalfas-
sar que se jugó el pasado domingo, 15 de junio en el carrer 
Pensat i Fet. Ganó el equipo local con 70 frente a 60.  //EPDA

NÁQUERA
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Durante el primer fin de 
semana de junio, Serra se 
convirtió en la capital de la 
Cereza, ya que celebró su tra-
dicional ‘Dia de la Cirera’. Has-
ta esta localidad de la comarca 
del Camp de Túria y una de las 
puertas de la Serra Calderona, 
se acercaron miles de turistas 
que quisieron, no solo degus-
tar el famoso fruto, sino pasar 
un día en familia disfrutando 
de las numerosas actividades 
que se prepararon para la oca-
sión.

A primera hora de la ma-
ñana, las decenas de puestos 
que ofrecieron sus produc-
tos a los visitantes, estaban 
a pleno rendimiento. Todos 
querían comprar embutidos 
típicos y dulces. Las calles 
principales de Serra eran una 
fiesta y estaban a llenas de 
curiosos que, acompañados 
por el buen tiempo, quisieron 
disfrutar de una de las fiestas 
más arraigadas del Camp de 
Túria.

A las 11 en punto de la jor-
nada del domingo, comenzaba 
un pasacalle desde el Ayunta-
miento y que, encabezado por 
el alcalde de la localidad, Xa-
vier Arnal, se dirigió hacia el 
lugar donde estaba ubicada la 
feria. A Arnal lo acompañaban 
miembros destacados de la 
Guardia Civil, los alcaldes de 
Gestalgar, Albuixech, l’Eliana, 
Riba-Roja y Oloau y destaca-
dos nombres de la sociedad 
de Serra.

La comitiva, acompaña-
da siempre por la banda de 
mñusica, fue visitando todos 
los puestos de la feria y salu-
dando a todos los que querían 
ofrecerles algún producto típi-
co de la localidad. Al final, el 
alcalde y sus invitados se di-
rigieron hacía uno de los mi-
radores más impactantes de 
Serra para disfrutar de un pe-
queño almuerzo y seguir dis-
frutando del ‘Dia de la Cirera’. Xavier Arnal y el alcalde de Gestagar, Tarazona saludando a una dependienta, mujeres vendiendo cerezas, una vecina de Serra y uno de los stands. //EPDA

Serra celebra el ‘Dia de la Cirera’ con una 
gran afluencia de público de la comarca    
 ·Los vecinos y comercios de esta localidad del Camp de Túria organizaron, durante el primer fin de semana de junio, una 

serie de actividades relacionadas con la cereza y en las que expusieron sus atractivos turísticos, culturales y gastronómicos  
C. Navarro - Serra
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El Ayuntamiento de Bétera ha 
mostrado su voluntad unánime 
de acogerse a la medida suscri-
ta en los nuevos planteamientos 
de modificación de la aplicación 
del mecanismo para el pago de 
proveedores que viene regulado 
por el Ministerio de Hacienda y 
Administraciones públicas, con-
cretamente en la reducción del 
tipo máximo de interés.

Se trata de un paquete de 

medidas adoptadas desde el 
Ministerio para flexibilizar las 
condiciones financieras de las 
operaciones de endeudamiento 
suscritas por las entidades loca-
les de nuestro país, en el marco 
del mecanismo de pago a provee-
dores.

Esta mejora de adhesión im-
plicará un ahorro de 240.000€ 
para el Ayuntamiento de Bétera, 
al beneficiarse de la mayor re-
ducción del tipo de interés con 
esta nueva modificación regula-

da por el Ministerio en el Plan 
de Proveedores. Como ha des-
tacado el concejal de Hacienda, 
“el Ayuntamiento de Bétera, en 
cambio, a diferencia de otras en-
tidades locales que se encuen-
tran muy endeudadas, ha podido 
acogerse a una de las medidas 
más ventajosas, porque como –
ha asegurado- el Ayuntamiento 
de Bétera, afortunadamente no 
se encuentra con una situación 
financiera negativa ni de endeu-
damiento elevado”.

El Consistorio ahorrará 
240.000 € con el Plan 
de Pago a Proveedores
Redacción - Bétera

Feria. Estudiantes de 4º ESO del IES Les Alfàbegues de Bétera han participado con 
éxito en la Feria de Emprendedores Sostenibles del Vedat ya que su proyecto, la Cooperativa 
Natur Coop, fue uno de los ganadores de esta edición. //EPDA

EDUCACIÓN

Cuatro 
alumnos 
premiados por 
sus notas

Cuatro alumnos de Bétera 
han recibido el Premio Ex-
traordinario al Rendimien-
to Académico de Educación 
Primaria. La Conselleria ha 
premiado este año a un total 
de 1.168 alumnos de la Co-
munitat Valenciana que aca-
baron el curso 2012-13 con 
una nota de 10 en la etapa de 
Primaria, destacando por ser 
de los primeros de su clase,  

En la provincia de Valen-
cia son un total de 680, de 
los que cuatro alumnos de 
esta etapa estudian en dos 
centros educativos de la lo-
calidad del Camp de Túria de 
Bétera.

En este sentido, tres 
alumnos galardonados son 
del Colegio Mas Camarena 
de Bétera: Lorena García Al-
cayde, Rocío Pilan Vázquez 
y Alfonso García Linares. El 
cuarto es estudiante en el 
Colegio Parroquial Marqués 
de Dos Aguas de Bétera: Al-
fredo Izquierdo Rodríguez.

RECONOCIMIENTO

Redacción- Bétera 

El comercio 
local gestionará 
y protegerá sus 
datos 

La Concejalía de Comercio 
del Ayuntamiento de Bétera y 
la Asociación de Comercian-
tes de Bétera, organizan en 
colaboración con la Cámara 
Oficial de Comercio, Indus-
tria y Navegación de Valen-
cia, el taller “Cómo gestionar 
la protección de datos en el 
comercio”, dirigido a empre-
sas de comercio minorista de 
cualquier sector.

El taller, que abordará 
cuestiones como la obligato-
riedad del cumplimiento de 
los requisitos de la Ley de 
Protección de datos o cómo 
pedir los datos a mis clientes 
o cómo se pueden prevenir 
los robos, cuestiones recogi-
das en la ley de Protección de 
Datos de Carácter Personal, 
se realizará el próximo lunes 
día 30 de junio de 15:00h a 
17:00h, en el edificio muni-
cipal Casa Nebot, (calle Esta-
ción nº 5, segundo piso). El 
curso es totalmen y comple-
tamente gratuito.

CURSO

Redacción - Bétera

El Ayuntamiento de Bétera 
ha colaborado con la piscina 
cubierta para desarrollar las 
sesiones que fomentan la 
vinculación de la pareja con 
el embarazo, el grupo y el 
profesional sanitario

Las sesiones, realizadas 
por la matrona del departa-
mento del Centro de Salud 
de Bétera, Lola Serrano, tie-
nen una duración de cuatro 
horas y se realizan en hora-

rio de sábado por la mañana, 
facilitando así la asistencia 
de los padres y madres a las 
mismas. En las sesiones se 
usan tanto dinámicas indi-
viduales, como de pareja y 
de grupo, centrándose en la 
expresión de emociones y 
sentimientos positivos con 
la pareja y el embarazo.

Lola Serrano afirma que 
“es una experiencia muy 
gratificante para ellos como 
pareja, familia, tanto para el 
padre, la madre y el niño”. 

Durante los dos últimos 
años han asistido más de 80 
parejas embarazadas a estas 
dinámicas y a estos cursos, 
obteniendo en las encuestas 
realizadas antes y después 
de las sesiones, un 97,2% de 
aumento de la vinculación 
con la pareja y con la gesta-
ción, y considerando el 100% 
de los encuestados la reali-
zación de estas dinámicas 
dentro del embarazo como 
“imprescindible”, según ex-
presa Lola Serrano.

80 parejas fomentan el vínculo 
del embarazo en un taller grupal
 ·“Es una de las experiencias muy gratificante para ellos como pareja”

MATERNIDAD

Redacción - Bétera

CONCURSO

Ganadora. Aroa Broseta es la ganadora del 
concurso Camí a l’Escola de Bétera, un programa que fomen-
ta los desplazamientos habituales de los escolares. //EPDA

BÉTERA
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Carles Navarro - Olocau 

Música, gastronomía, danzas y vestimentas. Estos fueron 
los ingredientes de ‘Iberfesta 2014’ y que consiguió que 
Olocau volviese a ser la capital íbera del Camp de Túria.

Olocau revivió, por segundo 
año consecutivo, la época do-
rada de los íberos, con la feria 
‘Iberfesta 2014’ y que estuvo or-
ganizada por el Ayuntamiento 
de Olocau y la Diputación de 
Valencia, a través del Museo 
de Prehistoria y el Patronato 
Provincial de Turismo. El mu-
nicipio amaneció, el pasado 14 
de junio, como si de un poblado 
íbero se tratara, ya que todos los 
vecinos con el alcalde a la cabe-
za, se vistieron como auténticos 
guerreros y ellas como delica-
das damas adornadas con curio-
sas piezas de orfebrería manu-
facturadas por ellas mismas. El 
ambiente festivo que se vivió en 
es localidad del Camp de Túria y 
que está inmersa en plena Serra 
Calderona, fue el resultado del 
entusiasmo que pusieron los ve-
cinos para hacer, de esta segun-
da edición de Iberfesta, mucho 
mejor que la primera y así per-
petuar una tradición que está 
cogiendo fuerza en la localidad. 
Para Antonio Ropero, el alcalde 
de la localidad, Iberfesta “es una 
oportunidad para que el turismo 
venga a conocer Olocau y para 
que se den cuenta de que es un 
muy buen lugar, dada la tranqui-
lidad que se respira aquí y a muy 
poca distancia de Valencia”. 

Por todos los rincones y es-
quinas del municpio aparecían 
íberos perfectamente ataviados 
para la ocasión. Los guerreros 

íberos custodiaban a sus da-
mas, ya que estas se habían en-
galanado para celebrar un acto 
tan festivo y habían creado las 
mejores joyas que una íbera po-
día crear. Porque uno de los se-
cretos de este año es que la ropa 
íbera había sido creada por los 
mismos vecinos consiguiendo 
una gran veracidad para hacer 
que Olocau volviese a esa época 
de esplendor.

La inauguración de la pri-
mera de las jornadas, bajo una 
temperatura completamente ve-
raniega, tuvo lugar en la plaza 
del Ayuntamiento, a cargo de un 
grupo de alumnas del CEIP Cas-
tillo del Real de Marines  y que 
interpretaron ‘Danses iberes de 
guerrers i dames’. Una coreogra-
fía creada especialmente para la 
ocasión y que representaba un 
acto de ofrenda para los dioses. 
El viaje en el tiempo comenzaba 
así y los íberos volvían a Olocau 
para demostrar que fueron una 
de las civilizaciones más impor-
tantes de la comarca del Camp 
de Túria. No en vano, la cultura 
y las tradiciones de la comarca 
encuentran su base en la civili-
zación íbera. 

Autoridades
Muchos fueron los invitados 

que no quisieron perderse esta 
cita como el diputado provincial 
y alcalde de Faura, Toni Gas-
par que iba a compañado por la 
también diputada autonómica, 
Cristina Moreno; el alcalde y el 

Varias imágenes de la gran fiesta de Olocau. //FOTOS EPDA

Olocau llena sus calles de cultura íbera con ‘Iberfesta 2014’  
 ·El Ayuntamiento de Olocau organizó esta segunda edición de la feria que homenajea a los íberos y que reunió a centenares de personas con la colaboración de la Diputación de Valencia  conel Museo de Prehistoria y el Patronato de Turismo

 ·Toni Gaspar, Cristina Moreno, Manuel Izquierdo, Lola Celda, Lluis Pérez o Filibert Prats fueron algunas de las autoridades que no quisieron perderse esta segunda edición de la feria Íbera y acudieron a Olocau para disrutar de un día de celebración

Lola Celda, Toni Gaspar, Antonio Ropero, Cristina Moreno, Roberto Enguídanos, Concepción Igual, Manuel Izquierdo en ‘Iberfesta 2014’. //FOTOS EPDA

conejal de Turismo de Llíria, Ma-
nuel Izquierdo y Roberto Enguí-
danos; la alcaldesa de Marines, 
Lola Celda; el alcalde de Albalat 
dels Tarongers, Filibert Prats, el 
secretario general del PSPV de 
Llíria, Lluis Pérez y una larga 
lista de autoridades que acom-
pañaron a su anfitrión, Antonio 
Ropero, en esta segunda edición 
de Iberfesta.  

Las autoridades se involucra-
ron totalmente en la fiesta, Gas-
par bromeó con vestirse como 
un auténtico íbero, como An-
tonio Ropero. Saludaron a todo 
aquel que participaba en la fies-
ta y hasta probaron una bebida 
a base de cebada para refrescar 
un poco la visita. 

Después de la inauguración 
oficial, la comitiva recorrió el 

municipio hasta la Casa del 
Senyor, donde se inauguró una 
exposición fotográfica sobre los 
lugares y aldeas íberas de todos 
los municipios que participaban 
en la feria como el Castellet de 
Bernabé en Llíria o el Puntal 
dels Llops de Olocau. Una expo-
sición itinerante y que en sep-
tiembre recalará en la capital 
del Camp de Túria  y que consta 

OLOCAU: ESPECIAL IBERFESTA
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Numerosos vecinos ataviados que vestimentas típcas de la cultura íbera y los alumnos y alumnas del CEIP Castillo del Real de Marines posando junto al alcalde de Olocau. //EPDA

Varias imágenes de la gran fiesta de Olocau. //FOTOS EPDA

Olocau llena sus calles de cultura íbera con ‘Iberfesta 2014’  
 ·El Ayuntamiento de Olocau organizó esta segunda edición de la feria que homenajea a los íberos y que reunió a centenares de personas con la colaboración de la Diputación de Valencia  conel Museo de Prehistoria y el Patronato de Turismo

 ·Toni Gaspar, Cristina Moreno, Manuel Izquierdo, Lola Celda, Lluis Pérez o Filibert Prats fueron algunas de las autoridades que no quisieron perderse esta segunda edición de la feria Íbera y acudieron a Olocau para disrutar de un día de celebración

de numerosas instantáneas que 
reflejan los vestigios de la culura 
y de la civilización íbera y que, 
gracias a ellas se ha creado  una 
auténtica ruta íbera y que se pre-
senta como una interesante op-
ción turísitica para todos aque-
llos amantes de la historia, la 
arqueología y las civilizaciones 
antiguas.  El Periódico de Aquí 
lo pudo comprobar in situ.

Los niños también tuvieron 
su espacio en ‘Iberfesta 2014’ ya 
que se organizaron una serie de 
juegos para que ellos también 
pudiesen disfrutar. 

En la misma Casa del Senyor, 
concretamente en sus jardines, 
fue el lugar elegido para los  ta-
lleres y actividades relacionadas 
con los iberos. Estos talleres 
didácticos, iban dedicados a los 

más pequeños y en ellos pudie-
ron aprender, un poco más, so-
bre la cultura íbera de nuestra 
comarca, conocer sumanera de 
vivir, su manera de organización, 
saber que tipo de artesanía u 
objetos cotidianos trabajaban. 
Los más pequeños aprendieron, 
entre otras actividades, a saber 
como se fabricaba una cesta, de 
una manera absolutamente arte-

sanal. Un gran acierto, en defini-
tiva.

‘Iberfesta 2014’ presentó, en 
el centro de Olocau, la ‘Fireta 
dels Ibers’ en la que se ofrecían 
productos como miel, aceite, 
pan de espelta, artesanía reali-
zada en bronce, dulces típicos y 
caseros cocinados respetando, 
lo máximo posible, las recetas 
originales. En estos stands se 

podían encontrar toda las activi-
dades propuestas sobre turismo 
cultural de los ocho municipios 
que forman parte de la Ruta dels 
Ibers y que no quisieron perder-
se la segunda edición de ‘Iberfes-
ta como Ayora, Camporrobles, 
Caudete de las Fuentes, Llíria, 
Moncada, Moixent, Villar del Ar-
zobispo y Olocau. Gran riqueza 
cultural.

OLOCAU: ESPECIAL IBERFESTA
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El Ayuntamiento de Mari-
nes destinará la subvención 
del Plan Provincial de Obras 
y Servicios de las anualidades 
2014 y 2015, que ascienden 
en total a 72.000 euros, para 
mejorar los viales de la loca-
lidad. 

Por un lado se trabaja en la 
calle Llíria, donde se asfalta 
el primer tramo, cuya calzada 
se presenta más deteriorada 
y con mayores desperfectos,  
por el continuo paso de ve-
hículos, tanto grandes como 
utilitarios normales. 

En este vial también se 
acondicionarán las zonas de 
aparcamiento y adecuará la 
zona para mayor comodidad 
de los usuarios y vecinos, con 
el objeto de descongestionar 
la calle, manteniéndose los 
dos sentidos de circulación 
por tratarse de una de las 
principales arterias del nú-
cleo poblacional.  Para ello se 
transformarán algunas de las 
zonas ajardinadas existentes 
en nuevos espacios de esta-
cionamiento, para facilitar la 
movilidad en el casco urbano. 
Por otro lado, la subvención 
del Plan Provincial de Obras 
y Servicios servirá para ade-
cuar la acera del primer tramo 
de la calle Santa Cruz, con la 

eliminación de las barreras 
arquitectónicas existentes 
y la ampliación del espacio 
por el que transitan habitual-
mente los peatones. La Dipu-
tación de Valencia ha puesto 
en marcha otro plan bianual 
para los años 2014 y 2015. 
Se trata del Plan Provincial 
de Asfaltado, dotado con más 
de 30.000 euros, con los que 
asfaltarán las calles Santiago 
Mateo Marcos (en el tramo 
del cruce con Blasco Ibáñez) 
y San José. 

Iluminación
En este último vial que-

da pendiente que Telefónica 
arregle el edificio que posee 
como central del suministro 
en Marines. La infraestructu-
ra se encuentra en un estado 
lamentable e incluso se han 
producido leves desprendi-
mientos del techo de la facha-
da sobre la acera. 

Han concluído totalmen-
te las obras de adecuación 
del primer tramo del camino 
del Cementerio con la insta-
lación del alumbrado públi-
co en su acceso por la calle 
Maymona. El vial ha sido am-
pliado en más de dos metros, 
ya que en algunos puntos era 
tan estrecho que los coches 
que se cruzaban tenían que 
hacer maniobras para poder 
circular. 

La gran afluencia de vehí-
culos y caminantes hacía in-
dispensable esta actuación, 
puesto que el pavimento se 
encontraba muy deteriora-
do por la falta de drenaje del 
suelo. 

También se ha señalizado 
el cruce del camino con la 
calle Maymona, quedando el 
tráfico correctamente ordena-
do dirigido. Las obras se han 
sufragado con el Plan Provin-
cial de Obras y Servicios.

Marines: Se llevan a 
cabo varias mejoras 
urbanísticas        
 · Los 72.000 euros empleados son una subvención del PPOS de la Diputación

Redacción - Marines

Calle Santiago Mateo Marcos. //EPDA

GÁTOVA

Se presenta en la localidad el Plan 
Estratégico de la Serra Calderona

Como ya hiciesen otros mu-
nicipios de la comarca Camp 
de Túria como Náquera o Se-
rra, la UPV presentará en Gá-

tova el Plan Estratégico de la 
Serra Calderona. Este informa 
es el compendio de una serie 
de estudios realizados en la 
Politécnica para mejorar y op-
timizar los recursos que ofrece 
la Serra Calderona para que los 

municipios que están inmer-
sos en el parque puedan apro-
vechar las opciones que les 
ofrece la Serra de una manera 
sostenible. Esta conferencia 
está destinada, sobre todo, a 
los vecinos de Gátova.

C. N. - Gátova

Vista de la Serra Calderona. //EPDA

Un vecino de Olocau, 
herido grave en un 
accidente de aviación
 ·También murió otro de Puerto de Sagunto

Un hombre de 47 años y 
natiral de Olocau resltó heri-
do en un accidente de avio-
neta que acabó con la vida 
de otro vecino de Puerto de 
Sagunto. El incidente se pro-
dujo en el aeródromo de Ga-
rray, en la provincia de Soria, 
según datos del Servicio de 
Emergencias de Castilla y 
León y la Subdelegación del 
Gobierno.

La avioneta despegó el 
pasado 14 de junio desde el 
aeródromo de Olocau con 
destino a Soria para asistir 
al Campeonato de España de 
Ultraligeros aunque estos no 
iban a participar en él. Los 
dos pilotos iban como visian-
tes.

Según todas las informa-
ciones, el aparato intentó ha-
cer una maniobra para aterri-
zar en la T2 del aeródromo, 
pero por causas que se des-
conocen, no se pudo realizar. 
En un segundo intento, la 
aeronave fue cuando sufrió 
el accidente.

Según los expertos que 
allí se encuentran, las condi-
ciones para el vuelo en el día 
de hoy eran “perfectas”, por 
lo que en estos momentos 
integrantes de un equipo de 
Aviación Civil se desplazan 
desde Madrid para investigar 
las causas del siniestro.

El entonces subdelegado 
del Gobieno en funciones, 
Efrén Martínez se Trasladó 
hasta el lugar de los hechos 
una vez conoció la noticia. 

El accidente ocurrió sobre 
las 11:30 horas del sábado 
pasado cuando el 112 reci-
bió una llamada informando 
sobre un accidente de una 
avioneta en el aeródromo de 
Garray. En un principio, se 
informó de que los dos ocu-
pantes habían resultado he-
ridos.

Desde el 112 se avisó a 
la Guardia Civil de Soria, 
al Cuerpo de Bomberos, al 
Servicio Aéreo de Rescate 
y al Centro Coordinador de 
Emergencias Sanitarias y 
que envió una ambulancia y 
una UVI móvil para realizar 
los trabajos necesarios para 
intentar reanimar alos ocu-
pantes de la avioneta. 

Una vez se personaron en 
el lugar del accidente donde 
estaba la avioneta siniestra-
da, los médicos confirmaron 
el fallecimiento del hombre 
de Puerto de Sagunto. El 
hombre de Olocau, que se 
encontraba en estado crítico 
según el personal sanitario 
que lo atendió,  fue traslada-
do inmediatamente al Hospi-
tal de Santa Bárbara de Soria, 
que era el centro sanitario 
más cercano al aeródromo 
de Garray que fue donde se 
produjo el siniestro.

C. Navarro - Olocau

OLOCAU

MARINES/OLOCAU/GÁTOVA
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El teatro Municipal de Be-
nisano acogió la entrega de 
reconocimientos por su la-
bor a los diferentes delegados 
de la UDP de la comarca del 
Camp del Turia. El acto estu-
vo presidido por la Consellera 
de Bienestar Social, Asunción 
Sánchez Zaplana y el otrora 
Conseller de Governació, Se-
rafín Castellano.

Sánchez Zapalana destacó 
el papel “tan importante que 
tienen las personas mayores 
para la sociedad, y por eso 
hay que cuidarlos como se 
merecen, ya que siempre será 
poco lo que hagan las admi-
nistraciones por nuestros 
mayores”. La consellera feli-
citó a la UDP por “promover y 
potenciar actividades para las 
personas mayores”, y ha se-
ñalado que iniciativas como 
el encuentro de Benisanó 
“son el ejemplo del modelo de 
envejecimiento activo que im-
pulsamos desde el Consell”. 

La titular de Bienestar So-
cial aseguró que “la Unión 
Democrática de Pensionista 
tiene unas funciones funda-

mentales para la provincia, 
debido a los numerosos actos 
y celebraciones que realizan 
durante todo el año para este 
colectivo tan importante para 
todos”. Por ello, el teatro de 
Benisano acogió una entrega 
de placas conmemorativas 
para las diferentes delegacio-
nes de la UDP de la comarca 
del Camp del Turia recono-
ciendo el trabajo que realizan 
para las personas mayores. 
Sánchez Zaplana recordó que 

la Generalitat “colabora con 
más de 400 entidades de per-
sonas mayores de la Comu-
nitat con el objetivo de dar 
respuesta a sus inquietudes y 
necesidades , y ofrecerles una 
red de recursos y servicios di-
rigidos a mejorar su bienestar 
y calidad de vida”.

Al acto, también asistió la 
alcaldesa de la localidad Isa-
bel Castellano así como otros  
alcaldes y concejales de loali-
dad del Camp de Túria.

La Escuela Infantil Munici-
pal de Domeño está ya prepa-
rada para recibir a los prime-
ros alumnos y usuarios. Las 
obras están completamente 
terminadas y solamente que-
da recibir las preinscripcio-
nes de los padres y madres 
que quieran matricular en 
ella a sus hijos. Dichas for-
mularios se pueden descar-
gar de la página web del Ayun-
tamiento. El plazo se abrió el 
pasado 17 de junio y estará 
vigente hasta el próximo 4 
julio. Toda la documentación 
necesaria se deberá entregar 
en las oficinas municipales 
del Ayuntamiento de Domeño 
de 9 a 14 horas.

Para el consistorio de Do-
meño, la Escoleta “es un sue-
ño hecho realidad”. Francisco 
Gómez, alcalde de Domeño, 
aseguró que “han conseguido 
más de 300.000 euros para su 
equipamiento, aparte de cam-
biarla de ubicación, algo que 
ha hecho que optimizásemos 
recursos ya que hemos de-
jado espacio suficiente para 
la futura construcción de un 
Centro de Día, por lo que es 
sinónimo de una gestión bien 
hecha y bien resuelta”, con-
cluyen.

Carles Navarro - Domeño

DOMEÑO Bienestar premia a 
las UDP del Camp de 
Túria en Benisanó    
 ·Al acto asistieron la consellera Sánchez Zaplana y Serafín Castellano

Javier Muñoz - Benisanó

El Ayuntamiento  ha liqui-
dado el Presupuesto Muni-
cipal de 2013, que ha arroja-
do un resultado positivo de 
683.181,36 €. El Equipo de 
Gobierno “se ha esforzado 
por mantener el gasto públi-

co sin que ello suponga una 
reducción de los servicios; 
así como el éxito frente a Red 
Eléctrica Española, S.A. para 
el pago de la tasa correspon-
diente que ha supuesto ma-
yores ingresos, han dado sus 
frutos, siendo el resultado 
unas arcas municipales sa-
neadas”. 

El Ayuntamiento ahorra 
sin reducir los servicios

LORIGUILLA

Redacción - Loriguilla

Un autobús 
hará la ruta 
hasta Manises 
y Aldaya

Loriguilla forma parte, 
desde el pasado 2 de junio, 
de la ruta que desde Buñol, 
realiza el autobús cuyo desti-
no es el Hospital de Manises 
y el Centro de Especialidades 
de Aladaya. Javier Cervera, 
detallaba, mediante un co-
municado, tanto los horarios 
del autobús, como las gestio-
nes realizadas por la conse-
lleria de Sanidad para conse-
guir este servicio.

El autobús realizará los 
dos trayectos, el de ida y el 
de vuelta. El servicio dispon-
drá de dos horarios de sali-
da. La ida, cuyo trayecto será 
Loriguilla, Manises y Aldaya, 
saldrá los lunes, miércoles y 
viernes a las 8:42 y las 10:42 
horas. La ruta de retorno 
será desde Aldaya, pasando 
por Manises y finalizando en 
Loriguilla. Los horarios se-
rán también los lunes, miér-
coles y viernes a las 11:50 y 
14:20 horas.

Javier Cervera, se mostró 
contento con esta iniciativa 
ya que el consistorio “aten-
día una necesidad de nues-
tro pueblo, consiguiendo que 
Sanidad aprobase el paso del 
autobús por Loriguilla y que 
subvencionase la mayor  par-
te del coste del servicio”.

LORIGUILLA

C. Navarro- Loriguilla

Abierta la 
preinscripción 
en la Escoleta 
Municipal

Castellano y Sánchez Zaplana saludando a participantes del acto  //EPDA

BENISANÓ

Campeones. El equipo prebenjamín de fútbol 
sala de Benisanó compuesto por Cristian, Samuel, Iván, Rafa, 
Eduardo, Raúl, Pablo, Amín y Marcos son los nuevos campeo-
nes comarcales. //EPDA

LORIGUILLA/DOMEÑO/BENISANÓ
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La Asocición contra el 
Cáncer de Casinos ha vuelto 
a organizar para el próximo 
28 de junio, una cena bené-
fica y solidaria para recaudar 
fondos para la lucha contra el 
cáncer. Esta cena, que se vie-
ne celebrando año tras años, 
tiene como lugar principal, 
una de las zonas más emble-
máticas de la localidad como 
es la plaza de Gallipatos, el 
recinto donde se celebran las 
grandes citas del calendario 
casinense, como la Feria del 
Dulce Tradicional, según han 
explicado fuentes del Ayunta-
miento de esta localidad del 
Camp de Túria.

En esa cena, que cada año 
reune alrededor de la lucha 
contra el cáncer a centena-
res de vecinos que, con su 

aportación y asistencia, se 
vuelcan en esta causa tan so-
lidaria.

La Junta Local, se ha pa-
sado meses albergando di-
fernetes objetos que, de una 
mamera completamente al-

truista y desinteresada han 
donado personas, empresas y 
comercios del municipio para 
que, el próximo 28de junio 
puedan ser rifados. 

La Asociación contra el 
Cáncer asegura que “el único 

objetivo que tienen es la recu-
dación de dinero para donarlo 
a la lucha y la invertigación de 
lA que  es una de las plagas 
del siglo XXI”. Se trata de una 
buna ocasión para mostrar el 
lado solidario de los vecinos.

Casinos vuelve a recaudar 
fondos para la lucha contra 
el cáncer en Gallipatos  
 ·La Junta Local de Cáncer ha organizado una cena en la que se celebrará la tradicional rifa 

Redacción - Casinos

Tres 
atracadores 
se llevan 200 
euros de una 
gasolinera

Como si de una película 
policial se tratara, al menos 
tres hombres, encapuchados 
y vestidos completamente de 
negro atracaron una de las 
gasolineras que están situa-
das en la CV-336, entre las lo-
calidades de San Antonio de 
Benagéber y Bétera. 

Los tres individuos, que 
según fuentes policiales eran 
de nacionalidad española 
por el acento que tenían al 
hablar, iban armados con ar-
mas blancas de considerables 
dimensiones. Uno de ellos 
amenazó al encargado que se 
encontraba en la gasolinera, 
poniéndole uno de los cuchi-
llos en el cuello.

“Serían las 9 de la mañana 
cuando estos tres hombres 
entraron en la gasolinera y 
casi me clavan el cuchillo. La 
verdad es que todo pasó muy 
rápido y no me dió tiempo ni 
a reaccionar”, contaba el tra-
bajador del establecimiento 
sin poder disimular todavía 
el susto que le dieron, en de-
claraciones a El Periódico de 
Aquí.

Botín de 200 euros
Los ladrones se podera-

ron, mediante la violencia de 
un botín de 200 euros y se 
marcharon rapidamente en 
un coche que, después se 
comprobó que habían robado 
en el barrio de Benimaclet. 
Varios policías locales de San 
Antonio de Benagéber y al-
gunos agentes de la Guardia 
Civil, se prsonaron inmedia-
tamente en la gasolinera. Re-
visaron las cámaras de segu-
ridad para intentar identificar 
a los agresores. más tarde, 
después de rastrear la zona, 
encontraron el coche robado 
en el apeadero de Sata Rita. 

SAN ANTONIO

Redacción - San Antonio

Los asistentes a la cena contra el cáncer del año pasado. //EPDA

CASINOS

Compromís pide al PP que exija a Conselleria 
que el Taller de Empleo se prolongue un año

Compromís per Casinos 
ha criticado las condicones 
del futuro Taller de Empelo 
de la localidad y ha instado 
al equipo de Gobierno para 
que le pida a la Conselleria 
d’Economía, Industria, Turis-
mo y Ocupación a que alar-
gue la duración del taller de 
empleo hasta los 12 meses 
ya que en un principio están 
previstos solo para seis, “El 
alcalde de Casinos, el señor 
Espinosa, debe exigir al con-

seller la mejora de estos ta-
lleres para no ser cómplice de 
los contratos basura y la pre-
cariedad laboral” - ha aposti-
llado Navarré.

Por su parte, la concejala 
de Bienestar Social del Ayun-
tamiento de Casinos, Mª José 
Just, ha asegurado que “el 
Taller de Empleo que hemos 
pedido a la conselleria, cree-
mos que es muy beneficioso 
para el municipio porque, se 
dará formación remunerada 
durante un mínimo de 6 me-
ses a 30 personas, por lo que 
se beneficiarán hasta 30 fa-

milias de la localidad”.
Just ha afirmado no enten-

der la postura de Navarré ha 
añade que “la acusación de 
complicidad de contratos ba-
sura no tiene sentido porque 
lo del Taller de Empleo son 
contratos de formación remu-
nerados, en ningún caso son 
contratos laborales”.

“En cuanto a la duración, 
la conselleria será la que de-
termine la duración del taller 
cuando nos lo conceda y será 
de un mínimo de 6 meses y se 
podrá prorrogar hasta un año 
si el taller así lo necesita”, ha 

añadido la regidora del Parti-
do Popular.

Just ha reiterado que “el 
taller va a ser algo muy bueno 
para Casinos porque además 
son talleres de geriatría y de 
eliminación de barreras ar-
quitectónicas, por lo que los 
resultados van a repercutir 
en el bienestar de la de loca-
lidad”.

La regidora ha añaido que 
“los beneficiarios podrán 
aprender un oficio y se ha 
trabajado mucho y muy bien 
para conseguir este Taller de 
Empleo”.

Redacción - Casinos

CASINOS/SAN ANTONIO DE BENAGÉBER
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La Pobla de Vallbona celebró la 
gala del deporte en la que la conce-
jalía de Deportes del Ayuntamiento 
ha repartido los premios a los me-
jores deportistas de la localidad del 
último año. 

En esta IX edición se ha desta-
cado el papel de las entidades de-
portivas (clubes, asociaciones…), a 
cuyos representantes se les ha en-
tregado una placa conmemorativa, 

al igual que a los 14 deportistas de 
élite becados por el Ayuntamiento. 

El premio al mejor resultado o 
hecho deportivo ha sido para Pas-
cual Balaguer. A la mejor trayecto-
ria deportiva ha sido para Cayetano 
Campos, de la Peña Ciclista Pobla. 
El premio a los mejores deportis-
tas en edad escolar (niño de 6 a 16 
años) ha sido para Marcos Muñoz, 
con mención de plata para Sergi Gó-
mez y para Patricia Fernández, del 
Club de Kárate de la Pobla.

El premio al mejor hecho deporti-
vo en edad escolar fue para el equipo 
benjamín del club de galotxa. El pre-
mio a la mejor entidad deportiva fue  
para la Peña Valencianista Balaguer 
y el premio a la entidad no deporti-
va ha sido para la empresa Puertas 
Cano, El premio al mejor medio de 
difusión ha sido para el Club de Te-
nis de Mesa de la Pobla. Por último, 
el premio Mención Especial ha sido 
para José García Romero ‘Panetes’, 
por su trabajo deportivo.

La Pobla premia a sus mejores 
deportistas y a sus clubes locales  
 ·En la gala se destacó el papel de las entidades deportivas del municipio

LA POBLA DE VALLBONA

Redacción - La Pobla

Éxito participativo en 
las VI Miniolimpiadas 
 ·Acudieron numeroso alumnos de la comarca

Más de 300 niñas y niñas 
participaron la mañana del 
pasado domingo 1 de junio, 
en las VI Miniolimpiadas que 
organizó el Club de Atletis-
mo Ribapeu de Riba-Roja del 
Túria con la colaboración de 
las concejalías de deportes y 
educación del Ayuntamiento 
de la localidad, en el campo 
de fútbol municipal. 

En este evento deportivo 
participaron diferentes clubs 
de diferentes municipios del 
Camp de Turia como  Vilamar-
chante, L’Eliana, La Pobla de 
Vallbona, Villar del Arzobis-
po y los centros escolares, 
CEIP Camp de Turia, CEIP 
Mas d’Escoto y Asunción de 
Nuestra Señora.

En la jornada deportiva 
compitieron niños y niñas en 
diferentes categorías de en-
tre 5 y 15 años. Las modali-
dades que se llevaron a cabo 

en las pruebas de atletismo 
fueron pies juntos, jabalina, 
peso, longitud, 60 metros, 
125 metros, 500 metros, 
1000 metros, y relevos. Todas 
las pruebas fueron puntua-
das por jueces controlando el 
tiempo de cada una. 

El Club de Atletismo Ri-
bapeu se alzó con el primer 
premio de la sexta edición de 
las Miniolimpiadas, y el CEIP 
Camp de Turia también logró 
unos excelentes resultados, 
quedando en una muy buena 
cuarta posición. 

Al finalizar la prueba, el 
Club Ribapeu y el Ayunta-
miento de Riba-Roja del Túria 
hicieron entrega de trofeos 
a los tres primeros de cada 
categoría en masculino y fe-
menino y a los equipos par-
ticipantes, aunque todos los 
niños y niñas que se inscri-
bieron obtuvieron una meda-
lla y una bolsa de corredor 
con zumo y barrita.

Redacción - Riba-Roja

RIBA-ROJA DEL TÚRIA

Uno de los equipos participantes en la Miniolimpiada//EPDA

El pasado sábado, 14 de ju-
nio, el campo de fútbol ‘Her-
manos Albiol’ de Vilamarxant 
acogió por segundo año con-
secutivo el partido solidario 
a favor de la lucha contra la 
esclerosis múltiple. La inicia-
tiva, que organizó Josñe an 
Félix,  contó un año más, con 
el apoyo del Ayuntamiento de 
Vilamarxant, el Corte Inglés, 
el Valencia CF y el Levante 
UD. A este encuentro asistie-
ron, unas 500 personas para 

apoyar la causa y aportar su 
granito de arena. San Félix, 
quien contabliza que se han 
recaudado cerca de 3.000 
euros, asegura que “los más 
importante no es el dinero, 
sino la concienciación de la 
sociedad”. Nombres como Mi-
guel Albiol, Juan Sánchez, Ri-
cardo Arias, Fernando Giner, 
Javi Garrido, José Manuel 
Tárraga, Miguel Abellán, Raúl 
Navarro, Jacobo Ostos, Jaime 
Gavilán, Pablo Redondo, Pa-
blo Andújar, Héctor Faubel, 
José Luis Maluenda, Robert 
Fernández, David Lomban y 

Sarasol II, formaron parte, en-
tre otros, del equipo de famo-
sos que se medió al de perio-
distas deportivos.

Este evento deportivo cse 
celebró en las instalaciones 
deportivas para colaborar con 
esta causa solidaria, entre 
los que se encontraba el al-
calde de Vilamarxant, Vicen-
te Betoret, así como diversos 
concejales de la corporación 
municipal. Los beneficios 
recaudados con la venta de 
entradas y demás acciones 
fueron destinadas a apoyar el 
Hospital Clínico.

Periodistas y famosos 
contra la esclerosis 
 · El partido benéfico recaudó cerca de 3.000 euros para el Hospital Clínico

VILAMARXANT

El alcalde de Benaguasil imponiendo la insignia de oro a Tortajada   //EPDA

LLÍRIA

Todos los jugadores del partido benéfico  //EPDA

El alcalde de Benaguasil imponiendo la insignia de oro a Tortajada   //EPDA

La consellera de Bienestar So-
cial, Asunción Sánchez Zaplana, 
asistió, junto al alcalde de Llíria, 
Manuel Izquierdo, al I Torneo de 
Verano Solidario de Baloncesto, 
organizado por el Centro Residen-
cial de Personas Mayores ‘Jardín 
de Llíria’, en el que han participa-
ron los equipos CEB Llíria y Valen-
cia Basket (EBA). Sánchez Zapla-
na agradeció “la implicación del 

Centro Residencial de Personas 
Mayores Jardín de Llíria, del Con-
sistorio edetano, de los clubes de 
baloncesto y de todas las entidades 
que han participado en esta acción 
solidaria porque, sin duda, revierte 
en un beneficio para las personas 
con parálisis cerebral, así como 
con iniciativas como las que hoy 
celebramos se demuestra el gran 
compromiso social del municipio 
de Llíria, junto a diversas entida-
des por causas solidarias.

Llíria celebra el I Torneo 
de Verano Solidario    
 ·Sánchez Zaplana acudió al acto benéfico

Redacción - Llíria

Redacción - Vilamarxant

DEPORTES
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 La Arrocería L’Estibador, 
ubicada en primera línea de 
playa de El Saler (Valencia), 
organizó una fiesta para pre-
sentar la oferta gastronómica 
de su nueva carta y que pon-
dría en marcha este verano. A 
la cita acudieron los amigos 
de Nuria y Carme Sanz, sus ge-
rentes, y Pascal Leydet, alma 
máter de la cocina.

 Desde su salón, mientras 
degustas uno de los mag-
níficos arroces de su carta, 
puedes relajarte mirando el 
mar Mediteráneo, ya que está 
situado en primera línea de 
playa. Las vistas son un valor 
añadido al fantástico traba-
jo que se realiza, tanto en las 
cocinas como en el servicio 
del salón. Porque si algo tiene 
atractivo en L’Estibador, son 
sus vistas. La playa de El Saler 
sirve como escenario para los 
grandes banquetes y celebra-
ciones que se pueden organi-
zar en el restaurante. El menú 
que se ofrece entre semana es 
uno de los más elaborados y 
sensacionales de la capital y 
por este motivo, grandes em-
presarios de la zona celebran 
allí sus comidas y reuniones. 

Otro de los atractivos es la 
zona chill out. Decorada con 
motivos marineros y justo en 
el límite con la arena de la 
playa, los clientes pueden to-
marse una buena taza de café 
o una copa, si es de noche, 
mientras se dejan embriagar 
por el rumor de las olas del 
mar y se dejan acariciar por la 
brisa marina del Mediterráneo.

Todos los detalles
Desde que cruzas las puer-

tas de L’Estibador, Nuria y Car-
me se encargan de que no le 
falte ningún detalle al cliente. 
Todo lo que sabe del oficio lo 
ha aprendido de su madre Mari 
Carmen Álex Belén y que ha 
sido una de las mejores res-
tauradoras de Valencia. Todo 
un relevo generacional que ha 
perpetuado la saga en la figura 
de sus hijas y su yerno. 

En la fiesta de presentación 
de la nueva carta, los camare-
ros iban perfectamente unifor-
mados siriviendo bandejas de 
‘delicatessen’ que Pascal y su 
equipo habían creado para la 
ocasión. 

El cocinero, de origen fran-
cés, ha estado perfeccionan-
do su técnica culinaria en 
un máster en San Sebastián,  
plasmando todos sus conoci-
mientos en una carta apropia-

da para el lugar y la época del 
año y que gustó mucho a los 
cientos de invitados que acu-
dieron a degustar sus creacio-
nes. 

Entre los amigos de la pare-
ja no faltaron políticos y perio-
distas que disfrutaron de una 
veleda sin igual. Todos depar-
tieron animados y comentaron  

lo magnífico tanto del lugar 
como de la cena servida. 

Todos salieron encantados 
por el trato recibido y por las 
novedades culnarias que se 
iban a poder degustar a partir 
de ese día en el restaurante. 
Una fusión de ingredientes, 
culturas, sabores y texturas 
per sin olvidar la tradición y 

la base del lugar donde se en-
cuentran y que se estrenaron 
en una de las fiestas que ha 
inaugurado la época estival 
en la capital del Túria. El lu-
gar es inmejorable para una 
celebración y nada mejor que 
comprobarlo en persona en el 
Paseo de la Dehesa, n. 3, junto 
al módulo del barco de estiba-

dores, en la misma playa de El 
Saler de la ciudad de Valencia. 
Más info en www.lestibador.es. 
Teléfono: 96.183.05.40.

Un enclave paradisiáco y 
acogedor que no dejará indi-
ferente a nadie, tanto por las 
vistas, como por la cocina pre-
parada con esmero y profesio-
nalidad culinaria.   

Varias imágenes del evento, que contó con presencia de empresarios, alcaldes de l’Horta y Camp de Morvedre y el equipo de Pascal Leydet. //FOTOS EPDA

L’Estibador celebra en El Saler una 
fiesta para presentar su nueva carta     
 ·Nuria y Carme Sanz y Pascal Leydet ofrecieron a sus invitados las nuevas creaciones culinarias basadas en la tradición y la 

innovación del chef francés, que ha estado perfeccionando su técnica en San Sebastián, junto a los más grandes de la cocina 

C. Navarro - Valencia
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Melendi está de cele-
bración ya que está 
conmemorando su dé-
cimo aniversario en el 
mundo de la música 
con una gira que le trae 
hasta Llíria, para que 
todo su público pueda 
disfrutar de sus éxitos.
- ¿Qué podemos en-
contrar o qué vas a 
ofrecer en esta gira? 
- Es una gira en la que 
salgo  con mi banda 
de toda la vida, em-
pecé con ellos y sigo 
con ellos. Yo creo 
que para todos  será 
una gira especial.
- ¿Qué tal te trata el 
público valenciano? 

Melendi: “Aquí la gente siempre 
responde llenando recintos”         
 ·El cantante recala en Llíria para ofrecer uno de los conciertos de su ‘Gira, 10 Aniversario’

Carles Navarro- Llíria - Sólo tengo palabras 
de agradecimiento, en  
Valencia se me trata es-
tupendamente, son 4 
o 5 conciertos anuales 
los que hacemos   por 
aquí y la gente siem-
pre responde llenan-
do los recintos, ¿qué 
más se puede pedir?
- ¿Qué has aprendi-
do en estos 10 años 
de carrera musical?
- Hay que ser humilde 
y ser  consciente de 
dónde vienes y lo caro 
que está el éxito. Es 
muy duro llegar hasta 
aquí.  Uno lo que tra-
ta es de no estancar-
se y salir adelante día 
a día con proyectos 
nuevos  que ilusionen 

a toda esa gente que 
sigue ahí después de 
estos 10 años. Ojala 
sigan muchos más .
- ¿Qué te ha ense-
ñado el público? 

- ¿Qué me ha enseña-
do? .... Por ellos estoy 
aquí. Quizás sea ese 
afán de superación de  
mejorar día a día lo que 
me han enseñado. En 
esta profesión no pue-
des quedarte  dormido 
y esta gente, llenando 
plazas de toros y cam-
pos de fútbol invitan 
a uno a superarse,
- ¿Y tú qué les 
ha enseñado a 
tus seguidores?
- Jajajajaja... Yo no 
creo que les haya  en-
señado mucho a ellos. 
Soy mal profesor, pero 
me gusta y me hace 
sentirme bien  cuan-
do la gente se iden-
tifica con mis letras. 

- De aquí te llevas-
te a Neus Ferri una 
voz mediterránea… 
¿qué tiene esta 
tierra que da tan 
buenos intérpretes?
- ¿Qué voy a decir yo de 
Neus? Estoy conveci-
do de que se hará con 
un sitio en el mundo de 
la  música de este país.
- ¿Qué espera Me-
lendi de los próxi-
mos 10 años? 
- Melendi espera de los 
próximos 10  años que 
como poco sean como 
estos 10 primeros jaja-
jajajaa. Y por supues-
to, que mis hijos crez-
can fuertes y sanos y 
que a todos nos  vaya 
bien. Ese es mi deseo.

Melendi. //EPDA


